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Понючь соревнующимся 
ВЫПОЛНИТЬ свои обязательства

Все шире развертывается сорев
нование за' получение почетного 
звания бригад, цехов и смен ком
мунистического труда. В области 
свыше 700 коллективов включи
лись в это соревнование.

Они решили бороться прежде 
всего за резкий рост производи
тельности труда. В их обязатель
ствах главное место занимают 
пункты: стать активными рацио
нализаторами, внедрять новую 
технику и передовую технологию, 
экономить сырье, материалы, 
электроэнергию, добиваться от
личного качества продукции.

Большинство участников сорев
нования успешно выполняет свою 
первую заповедь — работать вы
сокопроизводительно.

Бригады Зинаиды Тартыновой, 
Надежды Денисовой, Валентины 
Азаровой из Асиновского лесопе
ревалочного и деревообрабатыва
ющего комбината ежедневно дают 
по полторы—две нормы.

Высоких показателей в труде 
добились: звено Прокопия Говза- 
на из Каргасокского леспромхоза, 
бригада Виктора Водзинского из 
механического цеха завода «Рес
публика», смена мастера тов. Ко 
стиной с подшипникового 
да, бригада котельщиков Моря- 
ковской ремонтно-эксплуата.
ционной базы и многие другие.

Но еще нельзя сказать, что все 
коллективы, включившиеся в со
ревнование за звание бригад, 
смен, участков коммунистического 
труда, отлично выполняют свою 
первую заповедь.

Так, в Зырянском районе из 
шести бригад, включившихся в 
это соревнование, четыре брига
ды распались, а две еще не доби
лись высоких производственных 
показателей.

Многие партийные, комсомоль
ские и профсоюзные организации 
не проявляют должной заботы о 
коллективах, решивших работать 
и жить по-коммунистически. Их 
работу, ход выполнения принятых 
обязательств на партийных собра
ниях не обсуждают, повседневной 
помощи им не оказывают. *

Неправильно относятся к  этому 
массовому движению трудящихся 
и некоторые райкомы КПСС. Про
шло уже больше полугода, ка«{ 
передовые коллективы включи
лись в соревнование за звание 
коллективов коммунистического 
труда, но Парабельский, Колпа- 
шевский, Молчановский райкомы 
КПСС ни разу не обсуждали ито- 

соревнования бригад, борю-

З а  вЬюокую кулЬгпуру земледелия 
дол^кен борогпЬся каАдЬш хлебороб
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.Соревнование
районов на севе

ническом заводе таких бригад 13, 
но заводской комитет при подве
дении итогов соревнования не 
рассматривает показателей их ра
боты.

Задача состоит в том, чтобы 
создать всем участникам соревно
вания условия для успешного вы
полнения принятых обязательств.

Участники коммунистического 
соревнования понимают, что для 
того, чтобы активно бороться за 
технический прогресс, нужны зна
ния. Не случайно поэтому второй 
заповедью соревнующихся явля
ется учеба, повышение общеобра
зовательного профессионального 
и культурного уровня.

Многие рабочие учатся в шко
лах, техникумах, вузах, на подго
товительных курсах. Но немало 
еще участников соревнования, ко
торые нигде не учатся.

— Хуже всего дело обстоит с 
учебой членов бригад, — говорит 
секретарь комсомольской органи
зации спичечной фабрики «Си
бирь» Т. Филипченко.

На фабрике за получение почет
ного звания борются 24 бригады, 
в которых трудятся 136 человек. 
Но пока только 12 рабочих за
нимаются в вечерней школе и 
техникумах и 30 ■— в политкруж
ках.

Созданная на фабрике вечерняя 
школа работает в одну смену. В 
ней занимается всего 50 человек, 

заво- j Можно было бы организовать па
раллельные классы и проводить 
двусменные занятия. Но ни ком
сомольская, ни партийная и проф
союзная организации фабрики в 
свое время не занялись этим воп
росом по-настоящему, ничего пока 
не планируется и на следующий 
учебный год.

Не учатся многие члены бригад | 
ТЭМЗа, стройуправления^ ГРЭС-2, 
текстильной и швейной фаорик, 
стройтреста № 97.

Задача райкомов КПСС, партий
ных и профсоюзных организаций 
—больше vдeлять внимания повы
шению общеобразовательного н 
культурно-технического уровня 
членов бригад, вступивших в ком
мунистическое соревнование, по
стоянно заботиться о том, чтобы 
все заповеди участников соревно
вания были выполнены.

Движение бригад коммунисти
ческого труда — яркое свидетель
ство того, что наступает пора 
осуществления гениальных ленин-

Труженнки сельского хозяй
ства нашей области взяли на 
себя высокие обязательства — 
резко увеличить сбор зерна, 
картофеля, овощей, техниче
ских и кормовых культур, по
лучить с каждого гектара зер
новых не меньше 11,5 центне
ра зерна в амбарном весе, не 
менее 300 центнеров зеленой 
массы кукурузы, картофеля не 
менее 120 центнеров с гектара, 
вырастить высокие урожаи 
всех других сельскохозяйствен
ных культур.

Сейчас у тружеников полей 
напряженная нора. Нужно то
ропиться с завершением сева, 
не упустить лучших сроков.^

Правильно поступают райко
мы партии и райисполкомы, 
правления многих колхозов Зы
рянского, Кожевниковского, 
Асиновского, Шегарского, Том
ского и некоторых других рай
онов. Они развернули борьбу 
за сжатые сроки сева и высо
кую культуру земледелия.^

Колхозы Зырянского района 
выполнили план сева яровых 
на 78,7 процента, в том числе 
зерновых — на 90 процентов, 
пшеницы — на 94,3 процента. 
Район прочно удерживает пер. 
венство в соревновании рай
онов области на весеннем севе. 
Восемь е лишним тысяч гекта
ров колосовых культур посея
но узкорядным и перекрест
ным способами. 12 колхозов 
района, завершив сев зернобо
бовых культур, приступили к  
подготовке почвы и посадке 
картофеля, севу кукурузы.

Высокими темпами ведут сев 
колхозы Кожевниковского рай
она. Прирост за четвертую пя
тидневку мая здесь составил 
39 процентов к  общему плану 
сева яровых. На 20 мая колхо-

та к  плану, в том числе зерно
бобовых — 89 процентов, а 
пшеницы — 96,6 процента. На 
площади свыше 15 тысяч гек
таров сев проведен узкорядным 
и перекрестным способами. Ко- 
жевниковский район по итогам 
четвертой пятидневки мая, обо
гнав Шегарский и Асиновский 
районы, с четвертого места вы
шел на второе место в обла
сти.

Организованно сеют колхо
зы Асиновского, Шегарского, 
Томского и Пышкино-Троицко- 
го районов.

В северных районах лучших 
результатов на севе добились 
колхозы Молчановского, Пар- 
бигского и Кривошеинского 
районов, давшие прирост за 
истекшую пятидневку от 24 до 
36 процентов к плану. Но в 
Молчановском районе не вы
полняют план агротехнических 
мероприятий.

Но в целом по области тем
пы весеннего сева нельзя при
знать удовлетворительными. 
На 2Р мая посеяно яровых 
52,9 процента, в том числе 
зернобобовых — лишь 63,8 
процента, не завершен сев 
пшеницы и льна. Медленно раз
вертывают работы и серьезно 
отстают от соревнующегося 
Томского района колхозы Ту- 
ганского района. На 20 мая 
с. г. в колхозах Туганского 
района посеяно лишь 42,2 про
цента, в том числе — менее 
половины плана сева зернобо
бовых культур. По-прежнему 
плохо организованы работы на 
севе в колхозах Тегульдетско- 
го, Парабельского и Колпашев- 
ского районов. Ниже своих 
возможностей ведут сев колхо
зы Чаинского и Бакчарского

Слово сдерж али!

Механизаторы тракторной бригады т. Смертенко 
из колхоза «Комсомолец» Асиновского района бо
рются за звание бригады коммунистического труда. 
Они горячо поддержали призыв хлеборобов колхо
за «Сибиряк» Бакчарского района и развернули 
упорную борьбу за высокую культуру земледелия 
на севе. Техника здесь используется по-хозяиски. 
Бригадир т. Смертенко—расчетливый хозяин. Он 
не дает гонять тракторы с неполной нагрузкой.

Бригада с честью выполнила свое обязательство, 
завершила сев всех зерновых культур к  19 мая. 
Из 840 гектаров — 646 гектаров пшеницы и овса 
посеяно перекрестным способом.

На снимке: только что кончилась ночная смена. 
Тракторист И. Догадов (слева), сеяльщик В. Петров 
докладывают т. Смертенко (стоит справа) о выпол
нении сменного задания.

Фото Ф. Хитриневича.

зы района посеяли 71,3 процен- районов.

З л в е р ш ш л ж  с е в
ШЕГАРКА. (По телефону), Первы- ] бедам», «Вперед 

ми в Шегарском районе завершили | «Гигант», 
сев пшеницы колхозы «К новым по-1

к коммунизму», 

А. ПЕТРОВ.

Сеют сверх плана

ги
щихся .эа получение почетного зва
ния. Не стояли эти вопросы и в 
повестках дня проходивших за 
последнее время в этих районах 
семинаров секретарей партийных 
организаций.

Ошибку допускают некоторые 
партийные организации, месткомы 
и фабзавкомы, когда при подведе
нии итогов социалистического со
ревнования не рассматривают от
дельно итогов работы бригад, бо
рющихся за получение звания 
коллективов коммунистического 
труда. Например, на электромеха-

ТУГАН. (По телефону). Первым в 
районе закончил сев зерновых и 
технических культур колхоз имени 
Калинина, где председателем ^тов. 
Брылев, секретарем партийной ор
ганизации тов. Азовцев. За 10 ра
бочих дней засеяно 1 .235  гектаров. 
Особенно отличились на севе трак

тористы П. Д. Анкудинов, А. В. Чу- 
вилин, А. М. Динабурский.

сев
пло-

Колхоз «Победа» закончил 
зерновых культур и льна на 
щади 1 .3 2 0  гектаров.

Сев пшеницы продолжается сверх 
плана.

проверяем  вы полнение приняты х обязательств

сколько  ПУНКТОВ в АГРОПЛАНЕ, 
стол ько  и МИНУСОВ в РАБОТЕ

Больше половины зерновых 
посеяно узкорядно и перекрестно

ских предвидений — пора торже- i[0Tbi,pe тракторно-полеводческие 
ства коммунистического труда. ■ бригады колхоза «Россия» включи- 
Эта высшая форма социалистиче- дись в соревнование за высокую 
ского соревнования имеет огром- культуру земледелия. С первых дней 
ное будущее, как мощное средст- полевых работ все трактористы это- 
во воспитания трудящихся в духе 
коммунизма, дальнейшего куль
турно-технического подъема рабо
чего класса, крестьянства и интел
лигенции, быстрейшего достиже
ния более высоких показателей 
производительности труда.

Соревнование бригад, смен, от
дельных рабочих должно получить 
всемерную поддержку и помощь 
со стороны партийных, комсо-

ПОДГОРНОЕ. (По телефону). Все ' Лактионовы, Эдуард Гофман, Нико
лай Власов используют тракторы в 
борозде по 20—22 часа в сутки, 
ежедневно выполняя по две смен
ные нормы. По итогам соревнования

го колхоза выполняют и перевыпол
няют сменные нормы выработки. За 
первые четыре дня в колхозе при
бита влага на всей площади зяби и 
паров. С самого начала все узкоряд
ные сеялки работают круглосуточ
но. Перекрестным способом засеяно 
230  гектаров. Всего узкорядным и 
перекрестным способами посеяно 62 
процента к общей посевной площади 
зерновых культур.

Наивысшей выработки добилась
вторая тракторно-'полеводчеокая 

мольских и профсоюзных органи- ! бригада, которой руководят тт. Гоф- 
заций, им должны систематически д Яковлев. Трактористы этой 
руководить райкомы КПСС. бригады братья Иван и Николай

последней пятидневки им вручены 
переходящие флажки и  денежные 
премии.

Высокую выработку имеет трак
торист колхоза «Путь Ленина» Ми
хаил Макс, на тракторе ДТ-54 он за 
смену пашет до 11  гектаров при 
норме 6 гектаров.

20 мая закончила сев зерновых 
культур пятая полеводческая брига
да тов. Швецова колхоза имени 
Тельмана.

18 мая закончила сев пшеницы 
полеводческая бригада колхоза име
ни Калинина.

А. КОЛОСОВСКИЙ.
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Третий съезд писателей СССР

МОЛЧАНОВО. (По телефону). На
протяжении ряда лет большинство 
колхозов Молчановского района по
лучает низкие урожаи зерновых и 
технических культур. В этом году 
молчановские хлеборобы решили по- 
ко'нчить с отставание^! и получить с 
каждого гектара не менее 10,5  цент
нера зерна в амбарноо!^ весе.

Работники районной инспекции 
по сельскому хозяйству разработали 
план агротехнических мероприятий, 
осуществление которого могло бы 
обеспечить не только выполнение, 
но и значительное перевыполнение 
этого обязательства. В плане было 
предусмотрено широко применить 
удобрение полей, перекрестный и 
узкорядный способы сева, прикалы
вание посевов и т. д.

Казалось бы, дело должно поити 
хорошо. Но район ведет сев больше 
трех недель, а план агротехнических 
мероприятий так и остается на оу- 
маге. И в этом, прежде всего, по
винны работники районной инспек
ции по сельскому хозяйству. Они не 
контролировали выполнения агро
технических мероприятий.

План вывозки местных удобрений 
на поля выполнен только на 37 
процентов. Из всех колхозов района 
только в колхозе «Прогресс» зимой 
вывозили навоз на поля. А в таком 
крупном хозяйстве, как колхоз име
ни Сталина, навоза и перегноя вы
везено только 850  тонн, в «Красном 
Октябре» —  110 тонн. В апреле, 
когда была возможность усиленны
ми темпами вывозить удобрения на 
поля, всего по району их было вы
везено лишь 394  тонны. За послед
нее время инспекция вообще пере
стала контролировать выполнение 
этого пункта агроплана.

Сорван и сбор золы.
В агроплане было намечено под

кормить и заборонить 1 .700  гекта
ров озимых. Этого не сделано: боро
нование озимых организовано толь
ко в двух— трех колхозах.

Как показал опыт, хорошую при
бавку урожая дает обработка семян 
стимуляторами роста. II тут полу
чился промах —  не сумели завезти 
нужное количество гранозана. Боль
ше того, в колхозах имени Ленина и 
«Красный Октябрь» часть семян не 
обработали ядохимикатами. Отлич
ным стимулятором роста является

21 мая в Большом Кремлевском | 
дворце продолжал работу Третий 
съезд писателей СССР. На утрен- ‘ 
нем заседании, открывшемся под j 
председательством М. Турсун-заде, i 
был заслушан доклад Г. Маркова^«0 | 
внесении некоторых изменений в 
Устав Союза писателей СССР»:

Устав, говорит докладчик, долж.ен 
учитывать новые требования н?.,)0- 
да и партии к  литературе, обеспе
чить ширбкое развитие инициативы 
членов Союза во всех звеньях его 
работы.

Избранная съездом комиссия 
уточнила задачи ССП. Б основу их 
положены партийные документы, 
касающиеся работы писателей, и, в 
частности, важнейнгий документ «За 
тесную связь литературы и искус
ства с жизнью народа».

Учитывая задачи нового совре
менного этапа и опыт нашего лите
ратурного развития, комиссия по 
Уставу внесла изменения и уточне
ния в те положения сводной части 
его, которые посвящены определе
нию основополагающих принципов 
метода социа-чистического реализма. 
На основании значительных успехов 
советского искусства и :гатературы, 
говорит он далее, мы можем и 
должны сказать, что метод социа
листического реализма является не 
только нашим руководящим, но и 
испытанным, исторически проверен
ным творческим методом, боевым 
оружием советской литературы. И, 
наконец, нынешнее определение со
циалистического реализма должно

быть дополнено положениями о 
принципе партийности, как о выс
шем выражении народйости искус
ства и литературы, положением о 
связи литературы с жизнью народа.

Союз советских писателей, под
черкивает докладчик, и впредь дол- 
лсен уделять большое внимание 
идеологическому воспитанию членов 
ССШ, решите.чьно бороться против 
ревизионизма, догматизма, сектант
ства, вульгари.чаторства, всемерно 
способствовать развитию принципи
альной и смелой критики. Говоря об 
организационном построении Союза 
писателей СССР. Г. Марков указы
вает, что имевшаяся ранее трехсту- 
пенчатость: правление — секрета
риат — президиум не оправдала 
себя. Наиболее активно работали 
то.чько правление и секретариат. 
Учитывая это, предлагается иметь 
то.чько правление и секретариат, 
причем выборы секретариата произ
водить один раз в два года с тем, 
чтобы чаше обновлять его состав. 
При новой структуре возрастет и 
значение правления как руководя
щего органа Союза писателей СССР.

Затем на съезде было продолже
но обсуасдение докладов о задачах 
советской литературы в коммуни
стическом строительстве и о внесе
нии некоторых изменений в Устав 
ССП.

Смелая постановка проблемы со
временности на всех съездах писа
телей национальных республик, ска
зал в своем выступлении казахский 
писатель Г. Мусрепов, лишь под-

черкну.ча, что каждая из братских, 
литератур подходит к  новому рубе
жу вполне подготовленной и пробле
му современности ставит как зако
номерный этап своего дальнейшего 
роста.

Оратор поставил в своей речи не
которые вопросы, связанные с рабо
той писателей в драматургии и ки
нематографии. Он подчеркивает, что 
во всех звеньях Союза писателей и 
Министерства культуры ССС^ нуж
но прояв.чять высокую требователь
ность к произведениям этого жанра. 
Бывает так, говорит писатель, что 
в пьесах рабочего можно узнать 
только по его одежде, а трудовая 
его деятельность вовсе не находит 
своего • вы раж ен ия 'на языке искус
ства. Надо искать пути яркого__сце- 
нического воплощения трудовой и 
общественной деятельности совет
ских людей.

Слово предоставляется первому 
секретарю правления Союза худож
ников СССР С. Герасимову. От .лица 
советских художников он горячо 
приветствует делегатов съезда и 
желает им успехов в осуществлении 
грандиозных задач, поставленных 
перед ними советским наро^щм. Он 
подчеркнул, что у писателей, музы
кантов, художников, располагающих 
различными художественными сред
ствами, цель едина —  это борьба за 
гармоничное, многогранное развитие 
человека — творца нового, комму
нистического общества. Д.чя осуще
ствления этой великой цели, говорит 
оратор, мы должны быть едины и

сплочены в наших действиях. Он 
обращает внимание на ослабление 
связи между творческими союзами, 
выражает пожелание, чтобы более 
частыми стали встречи между дея
телями искусства и литературы.

навозная жижа. Но и ею семена не 
обработаны.

—  В колхозах не хотят с этим 
возиться, —  заявляет главный аг
роном инспекции т. Карыпов.

И работники инспекции ничего не 
предприняли, чтобы сломить кос
ность некоторых руководителей кол
хозов, добиться широкого примене
ния на практике этого нового в аг
ротехнике способа повышения уро
жайности зерновых культур.

Такое же положение с внедрени
ем узкорядного и перекрестного спо
собов сева. Дело это не новое. Кол
хозники передовых колхозов, полу
чающих высокие урожаи, посев уз
корядным и перекрестным способа
ми считают обязательным агротех
ническим приемом. В большинстве 
же колхозов Молчановского района 
этот способ сева недооценивают. 
Узкорядные сеялки в колхозах име
ни Карла Маркса, имени Ленина, 
«Красный Октябрь» не используют
ся. В колхозе имени Карла Маркса 
даже сев льна проведен широкоряд
ной зерновой сеялкой.

Ни начальник инспекции тов. 
Еньшин, ни главный агроном тов. 
Карыпов не знают, в каком колхозе 
и сколько посеяно узкорядным и пе
рекрестным способами.

Больше половины сева яровых 
колхозы нынче проводят по весно
вспашке. Значительная часть весно
вспашки уже засеяна, однако при- 
катывание почвы не применяется. 
Многие колхозы, как оказалось, 
совершенно не подготовились к  это
му: не приобрели в РТС кольчатые 
катки, не сделали у себя деревян
ных. А ведь послепосевное прикаты- 
вание посевов при широком внедре
нии раздельного способа уборки 
должно быть обязательным агроприе
мом.

Из-за отсутствия собственных 
кондиционных семян колхозы в этом 
году сеют привозными, часть из ко
торых позднеспелых сортов. На каж 
дую партию и сорт семян инспекция 
разработала и отдала на хлебО'Прием- 
ные пункты рекомендации, но за 
выполнением этих рекомендаций 
контроль в колхозах не установила. 
Поэтому нередки случаи, когда ре
комендации эти не выполняются. В 
полеводческой бригаде колхоза име
ни Ленина, например, бригадир тов.

Стратулат дал команду, в первую 
очередь сеять пшеницу сорта «гар- 
нет», а семена пшеницы позднеспе
лого сорта лежат в амбаре.

Инспекция не организовала свое
временного обмена семян некрндици- 
онных на кондиционные.

До сих пор на складах хлебопри
емного пункта лежат семена 
кукурузы, клевера, тимофеевки. Ни 
один колхоз не приступил к вывоз
ке семян многолетних трав, хотя от
дельные бригады колхозов имени 
Ленина, имени Сталина, «Страна Со
ветов» уже завершили сев. Те поля 
севооборота, где должен произво
диться посев многолетних трав, 
остались незасеянными.

Работники инспекции мало что 
сделали по борьбе с теми, кто зани
мается упрощенчеством в агротехни
ке. Во всех колхозах района пашут 
без предплужников. В поле
водческих бригадах тт. А. Моси- 
ец и А. Ж ука колхоза имени Стали
на 70  гектаров овса посеяно враз
брос. В бригаде И. Пьккика из кол
хоза имени Карла Маркса зябь куль
тивируется с большими огрехами, 
по плохо проборонованной весно
вспашке сеют пшеницу. Пашут с 
огрехами, очень плохо обрабатыва
ют зябь в бригаде тов. Попова из 
колхоза имени Ленина. Специали
сты же инспекции не предъявляют 

I должных требований к  агрономам 
колхозов, не организуют работу об- 

I щественных инспекторов по качест- 
I ву. О выделении общественных 

инспекторов по качеству толь
ко поговорили, а есть ли они 
в колхозах, никто из работни
ков инспекции и не знает. Ни 
с одним из инспекторов никто из 
специалистов инспекции не встре
чался, не посоветовал им, как луч
ше построить свою работу.

—  Мы сев заканчиваем, а специ
алисты инспекции у нас ни разу не 
бы.чи, —  заяв.ляет председатель кол
хоза «Страна Советов» тов. Рома
шов.

Много времени у работников ин
спекции уходит на составление все
возможных справок, проектов реше
ний и постановлений. Они прикова
ны к  бумагам и телефонам. Необхо
димо освободить их от этого. И как 
можно скорее.

П. АФАНАСЬЕВ,

АГРОТЕХНИКА ЗАБЫТА

Мыслями о мастерстве писателя 
поделился с делегатами съезда Вс. 
Иванов. Острота внимания к  повы
шению качества книг, сказал он, 
прежде всего объясняется теми вы
сокими задачами, которые постави
ли партия и Советское правитель
ство перед народом. Мы, писатели, 
должны рассказать и нашему наро
ду, и народам других социалисти
ческих стран, и народам стран ка
питализма, как, какими средствами, 
с какими людьми мы будем строить 
новое общество. Этот рассказ дол
жен вдохновлять людей нашей стра
ны, должен вызывать восхищение и 
восторг среди людей, которые оби
тают за ее границами, должен вы
зывать подъем нового уважения к 
народу, каждый день жизни которо
го — подвиг во имя гуманности, 
мира и счастья человечества. Гово
ря об умножении рядов литератур
ной молодежи, писатель выражает 
глубокую заботу о том, как лучше 
ей помогать. Прежде всего, указы 
вает он, этого можно достигнуть 
усилением доброжелательной, от
нюдь не зубодробильной, критики. 
Я думаю, говорит он, сама жизнь 
наша ведет критику к пониманию 
ее задач в этом вопросе. Затем нуж-

(Окончание на 3-й стр.).

КОЛПАШЕВО. (По телефону). На
полях колхоза «Победа» полным хо
дом идут полевые работы. Передо
вые трактористы тт. Ефремов, Жи- 
линокий, Карташов и другие с пер
вых дней перевыполняют сменные 
задания. Но в колхозе плохо с каче
ством полевых работ. Поля заранее' 
не готовятся для пахоты, устланы 
кучами соломы, около околков зава
лены заготовленными зимой жердя
ми. Это приводит к бо.тьшим огре
хам, плохой вспашке. Например, во 
второй полеводческой бригаде трак
тористы оставили среди поля много
численные островки невспаханной 
почвы, не распахали краев. Такое 
бракодельство не предупреждается. 
Агроном ко'лхоза тов. Макковеева за 
день не успевает проверить работу 
механизаторов, а общественный 
ко'нтролер за качеством полевых ра
бот здесь не выделен.

Такое же положение в колхозе 
имени Фрунзе. Контроль за качест
вом здесь возложен только на бри

гадиров полеводчеоких бригад.
—  Они у нас люди опытные, —  

заявляет секретарь партийной орга
низаций тов. Хоркин. —  Обойдемся 
без общественных ко'нтролеров.

Однако качество полевых работ в 
этом хозяйстве оставляет желать 
много лучшего. Сев ранних яровых 
культур затягивается, почва на ряде 
участков обработана очень плохо.

Не видно общественных инспек

торов по качеству на полях колхо
зов имени Димитрова, «Путь лени- 
ш зм а» , имени Сталина и других. В 
ночные смены в этих колхозах ме
ханизаторы предоставлены . самим 
себе и ведут обработку почвы без аг- 
роно'мическо'го контроля. Многие из 
них пашут с огрехами, оста'вляют 
большие площади необработанной 
земли при развороте агрегата. Потом 
эти места не подпахиваются и не 
подбораниваются -конными плугами 
и боронами. ■

Лишь в одном колхозе имени Мп- 
чурина выделен общественный ин
спектор по качеству полевых работ- 
колхозник тов. Шнуров, но его ни
кто не проконсультировал, не рас
сказал ему о правах и обязанностях 
общественного контролера.

—  Много у меня стало должно
стей, —  говорит тов. Шнуров. — Я 

и общественный инспектор по про
тивопожарной безопаснО'Сти, и обще
ственный контролер по надзору за 
использованием техники, и общест
венный «глаз» за качество'М поле
вых работ. А какими я наделен 
правами —  не знаю. Обещали по
знакомить с положением обо всех 
этих инспекторских делах, сам на
поминал об этом не раз, да не могу 
ни от кого толку добиться.

Агроном ко.тхоза тов. Поданев 
почти ежедневно встречается с тов. 
Шнуровым в правлении, но ни разу 
не поинтересовался его деятель-

но'Стью', не сделал его своим близ
ким ПОМОЩНИКО'М.

—  У нас и без него есть кому 
следить за качеством полевых ра
бот, —  заявляют в правлении.

Д ей стви тельн о,'в 'колхозе много 
уполномоченных. П очти' за каждой 
сеялкой закреплен ■ представитель 
горкома КПСС и горисполкома. На 
полях можно встретить инструктора 
горкома КПСС тов. Цыро, начальни
ка конторы СВЯ.ЧИ тов. Векшина, п.а- 
чальника отделения милиции ТО'В. 
Никонова, механика РТС тов. Мань- 
кова, начальника инспекции по 
сельскому. хо;зяйству тов. Игнатен
кова, но многае из них как раз на 
качество сева не обращают внима
ния, а больше всего заботятся о ко
личестве засеянных и обработанных 
гектаров. Между' тем, в этом и в 
других ко-лхозах при наличии бо.чь- 
шого числа катков ни предпосевно
го, ни послепосевного прикатыва- 
ния почвы не проводят, плохо гото
вят семена к севу.

Многие руководители колхозов 
игнорируют прогрессивные методы 
сева. Перекрестно и узкорядно за
сеяны небольшие площади пшени
цы.

Напрасно руководители многих 
колхозов Колпашевс'кэго райО'ка пре
небрегают общественны,ми контроле
рами ПО качеству. Этот недостаток 
следует быстрее устранить.

С. КЫТМАНОВ.
(Наш соб. корр.).
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К Р О В Н О Е  Д Е Л О  П А Р Т И Й Н Ы Х
О Р Г А Н И З А Ц И И

Сообщение о созыве 24 июня 
Пленума ЦК КПСС, который обсудит 
выполнение решений XXI съезда 
партии по комплексной механизации 
и автоматизации производственных 
процессов, еще раз свидетельствует 
о том, какое важное значение при
дает Центральный Комитет партии 
делу технического прогресса.

Партийные организации промыш
ленных предприятий Кировского 
района г. Томска за последнее вре
мя усилили внимание к  вопросам 
внедрения новой техники, комплекс
ной механизации и автоматизации 
производства. Так, коммунисты 
электролампового завода постоянно 
держат в центре внимания вопросы 
технического прогресса, системати
чески обсуждают их на партбюро и 
собраниях.

Па заседании технического совета 
электролампового завода обсужда.тся 
вопрос «о перспективном плане 
KOiMnneKCHofl автоматизации и меха
низации производственных процес
сов». По инициативе коммунистов 
проведена техническая конферен
ция.

Большую работу проделала парт
организация в период освоения и 
пуска нового стекольного цеха. Кол
лектив предприятия сумел в корот
кие сроки смонтировать и  освоить 
колбовылувные автоматы, изгото
вить оснастку, нестандартное обо
рудование и  подготовить кадры. С 
пуском стекольного цеха был ликви
дирован тяжелый труд выдувальщи
ка.

В последнее время, кроме автома
тов по изготовлению колб, освоены 
две мехапизиро!ванные линии сбор
ки электроламп, две линии по изго
товлению дробового стекла.

Партийная организация уделяет 
серьезное внимание рациона.тизатор- 
ской работе. Когда надо было ре
шить проблему освоения двухручье
вой штамповки цоколей, партийное 
бюро провело совешание с рациона
лизаторами, группой технологов за
вода и приняло все меры для вы 
полнения их предложений. В ре
зультате двухручьевая ш таш овка 
цоколей была освоена.

В настоящее время проводятся 
большие работы по полной автома
тизации управления газогенератор
ной станции, ра,зрабатывается по
точная линия цинкования цоколей.

На осно'ве настойчивой, повсе
дневной борьбы партийной оргаш за- 
ции и всего коллектива за техниче
ский прогресс завод превратился в 
одно из автоматизированных и  ме
ханизированных предприятий горо
да, и это позволяет его коллективу 
успешно выполнять план.

Более настойчиво стали зани
маться техническим прогрессом 
п арторганизацт заводов «Сибэлек- 
тромото'Р» и режущих инструментов.

При активном участии коммуни
стов, постоянном контроле партий
ных организаций на предприятиях 
района за последнее время смонти- 
Р01ван и запущен ряд агрегатных 
станков, шшгошшгадельных автома
тов и полуавтоматов.

Недавно сдана в эксплуатацию 
новая автоматическая линия обра^ 
ботки корпусов электродвигателей 
шестого габарита на заводе «Сиб-

☆
В. ГЛАЗЫРИН, 

секретарь Кировского 
-  pa 'iKOMa КПСС.

. ■й'
электромотор». Она позволяет уве
личить производительность труда 
примерно в 2 ,5 — 3 раза.

При участии партийных органи
заций были решены и такие зада
чи, как оснащение производства 
высокопроизводительными . зажим-

j ными устройствами, внедрены при- 
■ способления и механизмы, позво
ляющие механизировать трудоемкие 
и ручные процессы.

Многие партийные организации 
района, проводя разъяснительную 
работу по материалам XXI съезда 
КПСС, обсуждая в коллективах обя
зательства на 1959  год, мобилизо
вали рабочих, инженерно-техни
ческих работников, рациона.дизато- 
ров на решение главных вопросов 
работы предприятий. Коммунисты 
поддерживают начинания нова
торов производства, направляют 
работу рационализаторов. В прош
лом году на промышленных пред
приятиях района внедрено более
8.00 рационализатореких предложе
ний, которые 'сэкономили 5,5 мил
лиона рублей.

С учетом предложений рабочих, 
инженерно-технических работников, 
рационализаторов составляются пла
ны организационно-технических ме
роприятий, контроль за выполнени
ем которых осуществляют первич
ные партийные организации.

Проведенная работа в области ме
ханизации и автоматизации процес
сов производства, внедрения новой 
техники в значительной степени 
способствовала да.чьнейшему росту 
производительности труда и произ
водства продукции.

Так, рост объема производства в 
первом квартале 1959  года по 
сравнению с соответствующим пе
риодом прошлого года составил на 
электроламповом заводе 12  процен
тов, на заводе «Сибэлектромотор»—  
36 ,4  процента. В целом по промыш
ленным предприятиям района рост 
объема производства С0!ставил 15,1 
процента.

Однако есть и  такие партийные 
организации в районе, которые еще 
слабо занимаются вопросами техни
ческого прогресса, перспективным 
развитием производства. Они мирят
ся с тем. что на их предприятиях 
до сих пор применяется устаревшая, 
не отвечающая современному уров
ню технология. Так, на участке ре
вольверных станков в цехе- №  3 
Томского электромеханического за
вода для изготовления некоторых 
деталей применяется технология, 
составленная более 20 лет тому 
назад.

Партийным организациям рай- 
промкомбината, манометрового заво
да хорошо известно, что на их пред
приятиях применяется отсталая тех
нология производства некоторых де
талей. Но они не обсудили этого 
вопроса на партийных собраниях, 
не приняли мер.

Отдельные партийные организа
ции предприятий района мало уде
ляют внимания внедрению в произ

водство поточных линии, конвейе
ров, особенно на сборочных опера
циях, которые производятся вруч
ную и занимают большой удельный 
вес по трудовым затратам.

Особенно слабо механизируются и 
автоматизируются ручные и тру
доемкие работы. Например, на 
электромеханическом, весовом заво
дах транспортировка деталей внутри 
цехов, а нередко и из цеха в цех 
осуществляется вручную, в лучшем 
случае на ручной тележке. ■

Очень мало применяются простые 
транспортные средства; склизы, 
окаты, рольганги, поворотные кра
ны, монорельсы. Ручные работы на 
электромеханическом заводе состав
ляют 54 ,4  процента. Такое же по
ложение и на весовом .заводе.

Партийные организации еще сла
бо мобилизуют трудящихся на ис
пользование такого крупного резер
ва роста производительности труда, 
как проведение модернизации обо
рудования.

Вот, например, в цехе № 4 мано
метрового завода для зажима дер
жателей на револьверных станках 
применяется трехкулачковый меха
нический патрон. Работница за сме
ну вынуждена до 600 раз торцовым 
ключом зажимать и отжимать де
таль, причем из-за того, что станок 
не имеет тормоза, она каждый раз 
вынулсдена ожидать, когда остано
вится шпиндель станка. Уже давно 
можно было обеспечить эти станки 
пневматическими патронами и уста
новить тормоза. Руководители цеха 
и завода уже второй год пишут об 
этом в плане организационно-техни
ческих мероприятий, а потом об 
этом забывают. Партийная органи
зация цеха и партбюро завода ми
рятся с этим.

На промышленных предприятиях 
района работает большое количество 
инженерно-технических работников, 
в том числе дштломирпванных и н 
женеров и  техников. В районе р ас
положен также ряд крупных 
проектных организаций специальных 
и особых конструкторских бюро. 
Эти творческие коллективы должны 
постоянно помогать оснащать нашу 
промышленность новым, более про
изводительным оборудованием, раз
работками совершенных технологи
ческих процессов.

Однако есть отдельные инженеры 
и техники на заводах электромеха
ническом, режущих инструментов, 
которые слабо работают над собой, 
не с,челят за достижениями отечест
венной и зарубежной техники. По
этому и  проектируемые ими новые 
изделия, технологические проиессы 
■нередко не являются новыми и не 
отвечают уровню современной тех
ники. Партийные организащги дол
жны улучшить воспитательную ра
боту среди инженерно-технических 
■работников, повышать их ро.чь и  от
ветственность за состояние новой 
техники, развивать их инициативу.

Успешное решение вопросов авто
матизации и ' механизации производ
ственных процессов требует повы
шения уровня всей организацион
ной и  политической работы партий
ных организаций, повышения ответ
ственности за состояние техническо
го прогресса.

На эстакадах 
Тимирязевского 

леспромхоза
Е длинной эстакаде подхРдит со

став с лесом. Помощник лебедчика 
Курбан Абляев быстро и ловко про
таскивает под сцепы тросы и за
крепляет их намертво на эстакаде. 
Через мгновение заработала лебед
ка, вдоль .линии поползли тросы. 
Лебедчик Борис Аминов уверенно 
управляет механизмом. Два троса, 
прикрепленные к  столбам, натяги
ваясь, как струна, начинают мед- 
.ченно поднимать лес со сцепов и 
валить его на эстакаду.

Древесина поступает к  разгру
зочным бригадам, которые раскря
жевывают хлысты и сбрасывают 
бревна р эстакады в протоку.

Коллектив нижнего склада Тими
рязевского леспромхоза из месяца в 
месяц выполняет обязательства.

Лесозаготовители нижнего склада 
оживленно обсуждают сообщение о 
предстоящем Пленуме ПК КПСС.

—  Члены нашей бригады, —  
говорит бригадир передового коллек
тива грузчиков Михаил Кузьмин,' — 
решили встретить Пленум ЦК КПСС 
новыми успехами в труде. Нормы 
выработки наша комплексная брига
да обяза,дась выполнять на 1 5 0 — 
200 процентов.

Слово бригады не расходится с 
делом. Производительность труда 
все возрастает. Лесозаготовители 
этого коллектива обязались план 
первого года семилетки выполнить 
досрочно. К этому стремятся и раз
метчик Никифор Иванович Кузьмин, 
проработавший в леспромхозе почти 
четверть века, и молодой рабочий 
комсомолец Владимир Привалыхин. 
Этим стремлением охвачены и 
остальные члены бригады: Иван 
Слепов, Дождигид Мурсаитов, Иван 
Печеркин.

Бок о бок с ними самоотвержен
но трудится молодежная бригада 
Эдуарда Ш.чейнуса. 1 5 0 — 170 про
центов —  вот ежедневный показа
тель ее работы. Не отстают от пе
редовиков соревнования и члены 
бригад Т. Мясникова и К. Фасфут- 
динова.

В. ЩУКИН.

☆  ☆

Ученые автоматизируют производство
Заведующий кафедрой электри

фикации промышленных предприя
тий Томского политехнического ин
ститута доцент А. И. Зайцев в бе- 
■седе с нашим корреспондентом 
сообщил об участии работников ка
федры 'В автоматизации отдельных 
процессов производства.

Кандидат технических наук 
В. М. Рикко'нен по заданию Томско
го завода 1>езиновой обуви выполня
ет работу по програм^мному управле
нию вулканизационными котлами. 
Изучена техноло'гия этого производ
ственного процесса, составлена схе,- 
ма управления. Сейчас ведется 
опробование опытной установки.

Программное управление улучшит 
технологический процесс, п о зв о л ь  
снизить брак, улучшить работу об
служивающего персонала.

Для подшипникового завода асси
стент В. А. Б е й н ар о в т  разрабахы- 
вает систему следящей подачи для 
жёлобо-шлифовальных станков. Это 
повысит произво'дительность труда 
на 2 5 — 30 процентов.

Новая система подачи более на
дежна, а стоимость ее дешевле при
меняющихся сейчас на других пред
приятиях.

Начата .разработка системы ди
станционного управления мостовы
ми кранами с применением телеви- 
.зионных установок для красноярско
го завода «Оибтяяомаш».

Помимо этих работ, производится 
перевод копировально-фрезерного 
станка на программное управление.

На снимке: в лаборатории электрооборудования производственных 
механизмов политехнического института за наладкой копировально
фрезерного станка (слева направо) — студент Б. Лапин, руководи
тель работ ассистент И. С. Авраамов, студенты Г. Винничек и 
А. Зайцев.

Фото к .  Багаевой ,

Разрабатывается несколько систем 
с записью на магнитную и перфо
рационную ленты, а такж е соз
дается приставка к  станку ориги
нальной конструкции для фотокош- 
рования. Эту работу выполняют 
шесть студентов-дипломников под 
руковоД'С-твом научных работников 
тт. Авраамова, Бейнаровича, Еропа- 
нина.

Сейчас на копировально-фрезер
ном станке детали изготовляются по 
моделям. Новая конструкция позво-

лмт обойтись без моделей. Детали 
будут изготовляться по расчетам, 
сделанным с помощью элементов 
счетно-решающих устройств.

—  Коллектив кафедры, —  сказал 
в заключение тов. Зайцев, —  при
лагает усилия к тому, чтобы выпол
нять заказы предприятий досрочно, 
Это будет нашим практическим 
вкладом в выполнение решений XXI 
съезда КПСС по внедрению автома
тизации на промышленных пред
приятиях.

Усилить внимание к реконструкции 
рыбообрабатывающих предприятий

Далеко на севере расположен 
Александровский рыбокомбинат — 
одно из крупнейших предприятий 
рыбообрабатывающей промышлен
ности нашей области.

После XXI съезда КПСС значи-i 
те.чьно оживилась борьба за техни
ческий прогресс и на нашем пред
приятии. В цехах и отделениях за
вода механизированы многие тру
доемкие процессы, внедрены ценные 
рационализаторские предложения.

Особенно много для повышения 
производительности труда и его об
легчения сделано в консервном це
хе. В (Разделочном отделении боль-

Техническйй совет рекомендует  
новую технологию

Недавно на Еетском лесозаводе 
технический совет обсудил новую 
технологию выгрузки и укладки 
древесины в цехе биржи сырья.

При новой технологии укладки 
леса в штабеля по сортам, породам 
и диаметрам механизируется свалка 
леса с цепей бревнотасок. Для это
го устанавливаются механические 
пневматические сбрасыватели. Каж
дая бревнотаска оснащается шестью 
лебедками. По мере накоп.чения ле
са одной породы рабочие звенья 
будут переходить с лебедки на дру
гую, не затрачивая времени на их 
перестановку.

При обсуждении новой техноло
гии на техсовете рабочий биржи

сырья Анатолий Будник предложил 
одновременно с ее внедрением изме- 
Еить порядок оплаты труда. Вместо 
отдельных норм и расценок работы 
звейа штабелевщиков, он считает 
нужным установить комплексную 
норму для всей смены, зависящую 
от количества древесины, выгру
женной на бревнотаске. Совет при
нял это предложение.

Совет признал ценным и пред- 
.чожение главного механика лесоза
вода тов. Мавлютова о необходимо
сти устройства Сортировочных дво
риков, которые позволят сортиро
вать лес по породам перед погруз
кой его на бревнотаски.

П. ГАВРИЛОВ.

шой шум во время работы создавал 
чешуесъемочный барабан. За счет 
изменения копструкции привода 
барабан стал работать бесшумно. 
При этом потребление электроэнер
гии этим агрегатом уменьшилось в 
два раза.

Раньше стечные столы занимали 
47 квадратных метров производст
венной площади. Они загромождали 
отделение и создава.'ш неудобства 
для работы. Нашими рационализа
торами была произведена реконст
рукция стечных столов. Вместо них 
установлена этажерка со стечными 
отделениями, занимающая всего 
лишь 3 квадратных метра. Измене
на также конструкция и сокращена 
площадь рыборазделочных столов. 
Здесь же установлен конвейер, по
дающий рыбу для разделки.

Раньше теплую воду в дерраста- 
ционные ванны гшдавали вручную. 
Наши рационализаторы предложили 
поднять к  потолку нагревательный 
бак. Теперь вода к  ваннам идет са
мотеком. Это не только облегчило 
труд рабочих, но и ускорило про
цесс разморозки рыбы.

В механическом цехе сдан в экс- 
п.чуатацию станок для регулиров
ки насосов и форсунок, установлена 
электромагнитная плита для шли
фовки режущего инструмента. Вве
ден ряд приспособлений.

Механизация и  автоматизация 
производственных процессов у нас 
осуществлялась бы быстрее, если 
бы нам больше помогали.

Мы наметили внедрить роторную 
мойку порционированной рыбы, но 
для изготовления элеватора д.чя ме
ханизации этой операции не хва
тает семи листов нержавеющей ста
ли. Томский рыбтрест наши требо
вания оставляет без внимания.

Своими силами мы изготовляем 
механизированную обжарочную 
печь с принудительным охлаждени
ем обжаренной рыбы. Внедрение в 
производство этого новшества сэко
номит предприятию 70 тысяч руб
лей в год. Печь мы могли сдать в 
эксплуатацию уже в мае. Но ввод ее 
в действие задерживается из-за то
го, что трест плохо финансирует 
осуществление этого полезного и 
экономически выгодного дела.

Серьезную тревогу вызывает со
стояние паросилового хозяйства. 
Старые локомобили и коммуника
ции стали ветхими. Выстроено но
вое здание, установлены два новых 
локомобиля, но в начале января из- 
за отсутствия материалов пришлось 
монтажные работы в новом здании 
приостановить. Не хватает паровых 
и водяных труб, понижающих 
трансформаторов, водомеров и паро
меров. Отсутствие их задерживает 
монтаж паросилового хозяйства, а 
эта задержка может серьезно отра
зиться на работе предприятия.

А. БРОННИКОВ, 
главный механик Александров

ского рыбоконсервного ком
бината.

Режим экономии 
важнейшее 

, условие 
выполнения 
семилетки
Д. КАЗАКЕВИЧ, 

кандидат экономических 
. наук

Социалистическое производство 
нашей страны всегда развивалось и 
развивается за счет собственных 
ресурсов, за счет внутрихозяйствен
ных накоплений. Поэтому при со
циализме особое значение приобре
тает борьба за строжайший режим 
экономии.

Режим экономии — это принцип 
социалистического хозяйствования, 
направленный на достижение наи
лучших результатов с наименьши
ми затратами труда, материальных 
и денежных средств. Соблюдение 
режима экономии означает постоян
ное изыскание и использование ре
зервов производства для повышения 
производительности труда и сниже
ния себестоимости выпускаемой 
продукции, бережное отношение к 
общественной собственности, рацио- 
.чальное использование трудовых и 
материальных ресурсов общества, 
постоянное совершенствование тех
ники производства, организации 
груда и управления производством.

Социалистический строй открыл 
невиданные при всех предшество
вавших способах -производства воз
можности экономии человеческого 
труда, обусловленные общественной 
собстиеиность1о на средства произ
водства, планомерным развитием на

родного хозяйства, новыми стиму
лами и творческим отношением лю
дей к  своему труду. Социалистиче
ские страны навсегда избавлены от 
безработицы и  связанных с нею ко
лоссальных потерь. В США за по- 
с.ледние 5 лет из-за массовой без
работицы и неполного использова
ния производственных мощностей 
потеряно продукции на 152 млрд, 
долларов.

Но было бы глубоким заб.лулсде- 
нием считать, что имеющиеся при 
социализме неограниченные возмож
ности для рационального использо
вания и экономии общественного 
труда, для снижения себестоимости 
продукции превращаются в действи
тельность самотеком, сами по себе. 
Эти возмоасности могут быть наибо
лее широко использованы лишь на 
основе соблюдения стролсайшего ре
жима экономии на всех участках 
народного хозяйства. Поэтому в ре
шениях Коммунистической партии 
постоянно подчеркивается необходи
мость стролсайшего соб.чю.дения ре
жима экономии на каждом пред
приятии, в каясдом учреждении.

В настоящее время, когда наша 
страна вступи.ла в период разверну
того строительства коммунистиче
ского общества, когда наступил ре
шающий этап экономического со
ревнования с капитализмом, значе
ние режима экономии еще больше 
возрастает. Для решения коренной 

проблемы семилетки —  выигрыша 
времени в экономическом соревно
вании с капитализмом — потре
буется лучшее использование-внут- 
ренних резервов каждой отрасли 
народного хозяйства, каждого пред
приятия.

«Все партийные, хозяйственные, 
профсоюзные и комсомо.льские ор
ганизации, —  указывается в Резо
люции XXI съезда КПСС по докладу 
тов. Н. С. Хрущева, — обязаны 
развернуть борьбу за выполнение и 
перевыполценне заданий семилетки 
по росту производительноеги труда, 
снижению издержек производства, 
за строжайший режим экономии. 
Необходимо организовать всенарод

ный поход против всяких проявле
ний бесхозяйственности, расточи
тельства, нерадивого отношения к 
народному добру, повысить ответст
венность руководителей за улучше
ние всех качественных показателей 

деятельности предприятий, строек, 
особенно за снижение себестоимости 
и повышение качества продукции».

XXI съезд КПСС наметил огром
ную программу повышения благосо
стояния трудящихся. Объем народ
ного потребления уве.чичится за се
милетку на 6 0 — 63 процента. В то 
же время в развитие народного хо
зяйства будет вложено столько 
средств, сколько было вложено за 
все годы Советской власти. Капи
тальные вложения в промышлен
ность возрастут примерно в 2 раза 
по сравнению с прошлым семиле
тием. Иметь такое увеличение со
циалистических накоплений при од
новременном столь значительном 
росте народного потребления мы 
сможем лишь при условии лучшего, 
чем прел;де, использования внутрен
них резервов производства, значи
тельного снижения издержек произ
водства. Издержки производства в 
промышленности, строите.дьстве, на 
транспорте и в совхозах должны 
быть снижены за семилетие пример
но на 850  млрд, рублей. Это со
ставляет почти половину шлапируе- 
мой суммы государственных капи
тальных вложений.

Уже в настоящее время каждый 
процент снижения издерясек произ
водства выралсается огромной циф
рой, превышающей 12  млрд, рублей, 
а к  концу семилетки, в связи с 
огромным увеличением масштабов 
производства, эта цифра достигнет 
21 млрд, рублей в год. Каасдый 
процент снижения себестоимости 
продукции на'предприятиях Томско
го совнархоза лает в год народному 
хозяйству более 20 млн. рублей 
дополнительных накоплений, а к 
концу семилетия эта цифра выра
стет не менее чем до 45  ;«лн. руб
лей в год. На заводе «Сибэлектрп- 
иотор» один процент снижения се
бестоимости означает сейчас 950

тысяч рублей экономии в год, а в 
1965  году достигнет примерно 
1 .6 0 0  тысяч рублей. На манометро
вом заводе эта цифра вырастет с 
320 тысяч рублей до 1 млн. рублей, 
на электромеханическом заводе — 
с 600  до 870  тысяч рублей.

Семилетний план предусматрива
ет снижение себестоимости промыш
ленной продукции на 11 ,5  процен
та. Себестоимость строительно-мон
тажных работ запланировано сни
зить не менее чем на 6 процентов, 
железнодорожных перевозок —  при
мерно на 22  процента. Затраты на 
рубль товарной продчкции по Том
скому совнархозу должны быть сни
жены в семилетке почти на 20 
процентов.

Все ВИ.ДЫ многообразной эконо
мии в производстве в конечном 

счете сводятся к уменьшению затрат 
рабочего времени и средств произ
водства на единицу продукции. 
Экономия рабочего времени, рост 
выработки продукции на каждого 
работника являются главным фак
тором расширения производства. За 
счет этого должно быть получено в 
семилетке три четверти намеченного 
прироста промышленной продукции. 
Если бы средняя выработка продук
ции на одного рабочего оставалась 
на уровне 1958  года, промышлен
ности понадобилось бы к концу се
милетки иметь не менее 15 млн. 
новых рабочих, чтобы увеличить 
на 80  процентов выпуск продук
ции. По плану численность рабо
чих в промышленности за семиле
тие возрастет лишь на 4 млн. че
ловек. Следовательно, столько про
дукции, сколько сейчас вырабаты
вают 1 1  млн. человек, должно быть 
получено за счет увеличения сред
ней выработки на одного занятого 
рабочего, то есть за счет экономии 
рабочего времени на единицу про
дукции.

Производительность труда в про
мышленности в расчете на одного 
работающего должна быть повыше
на за семилетку на 4 5 — 50 про
центов, в строительстве — на 6 0 — 
65  процентов, на железнодорожном

' транспорте —  на 3 4 — 37 процен
тов, в совхозах —  на 6 0 — 65 про
центов, в колхозах —  примерно в 
2 раза.

На предприятиях Томского эконо
мического района предполагается 
повысить производительность труда 
за семилетку не менее чем в 2 
раза и получить за счет этого около 
80 процентов всего прироста про

дукции.
Более половины экономии трудо

вых ресурсов должно быть по.лучена 
в промышленности за счет внедре
ния новой техники и прогрессивной 
технологии. На предприятиях Том
ского совнархоза предполагается 
внедрить за семилетие 77 автомати
ческих и полуавтоматических ли
ний, 71 конвейерную и механизи
рованную линию, 1.000 автоматиче
ских, полуавтоматических и агре
гатных станков.

Важным резервом экономии тру
довых ресурсов является устране
ние потерь рабочего времени. При 
современных масштабах производст
ва каждая потерянная минута вы
ражается в больших количествах 
потерянной продукции. На заводе 
«Сибэлектромотор» только из-за це
лодневных простоев было потеряно 
в 1958  году 5 .7 2 9  часов рабочего 
времени. На манометровом заводе 
использованное рабочее время со
ставило в прошлом году 91,7  про
цента к  плановому фонду рабочего 
времени.

Большие потери рабочего време
ни допускаются -из-за неритмичной 
работы предприятий. Отсутствие 
ритмичности в выпуске продукции 
является одной из главных причин 

плохого испо.льзования оборудова
ния, больших потерь от брака, вы
пуска продукции пониженного ка
чества. В 1958  году в первые 10 
дней месяца средний выпуск про
дукции составил на электромехани
ческом заводе 17,1 процента месяч
ного объема, на манометровом — 
19,9  процента, на заводе «Сиб- 
элсктрпмотор» — 20,8 процента. 
Средний выпуск продукции в по

следнюю декаду месяца составил в 
прошлом году на заводе «Сибэлек
тромотор» —  50, на манометровом 
—  52, а на электромеханическом— 
56,7 процента месячного объема 
продукции.

Неритмичность производства 
объясняется прежде всего плохой 
организацией труда на предприяти
ях. Надо решительно искоренять 
недостатки в организации труда. Но 
ритмичная работа предприятий во 
многом зависит и -от материально- 
технического снабжения.

В семилетке будут созданы ус
ловия для бесперебойного матери
ально-технического снабжения всех 
предприятий! Как указывал това
рищ Н. С. Хрущев в докладе на 
XXI съезде КПСС, при составлении 
семилетнего плана предусматрива
лось, чтобы он мог быть выполнен 
без перенапряжения. При очень 
напряженном плане не исключено 
его невыполнение по отдельным 
позициям, а это может создать пе
ребои , в обеспечении сырьем, мате

риалами и оборудованием многих 
предприятий, что повлечет за собой 
недоиспользование производствен
ных мощностей, простои рабочих 
со всеми вытекающими отсюда по
следствиями. Семилетний план со
ставлен с таким расчетом, чтобы 
избежать этого. Перевыполнение 
намеченных планов ласт воддюж- 
ность создать дополнительные ре
зервы и получить сверхплановые 
накопления.

В борьбе за сокращение затрат 
рабочего времени важное значение 
имеет увеличение числа основных 
производственных рабочих за счет 
сокращения количества вспомога
тельных, подсобных рабочих и слу
жащих. Удельный вес вспомога
тельных рабочих и служащих на 
предприятиях Томского экономиче
ского района все еще велик.

На заводах «Сибэлектромотор» и 
электромеханическом 47 процентов 
всех рабочих состав.чяют в настоя
щее время вспомогательные рабо
чие. На электромеханическом заво

де 83 процента всех вспомогатель
ных рабочих занято ручным тру
дом, причем большинство из них 
составляют транспортные рабочие. 
На каждых четырех рабочих основ
ного производства приходится 
один рабочий, занятый только на 
транспортных операциях. Опыт по
казывает высокую эффективность 
затрат на механизацию внутриза
водского транспорта, которые, как 
правило, окупаются за 1 —2 года. 
Следует шире использовать для це
лей механизации транспортных ра
бот кредиты Государственного бан
ка.

Далеко не все еще сделано на пред
приятиях Д.ЧЯ удешевления управ
ленческого аппарата. Он продолжает 
оставаться слишком громоздким. В 
работе различных служб заводо
управлений еще много параллелиз
ма. В аппарате заводоуправлений 
занята большая часть инженеров и 
техников, тогда как среди мастеров 
производственных цехов многих 
томских заводов инженеров м 
техников очень мало. Томский 
совнархоз добился бы больших 
результатов, пересмотрев коренным 
образом структуру управления всех 
предприятий. При этом экономия 
должна быть достигнута при повы
шении зарплаты ' инженерно-техни
ческих работников за счет резкого 
сокращения количества работников 
в аппарате управления. Такой путь 
обеспечит материальную заинтере
сованность инженерно-технических 
работников в укрупнении цехов, в 
переходе к бесцеховой структуре 
управления, в объединении отделов 
заводоуправлений и т. д.

В среднем по промышленности 
страны более 76 процентов себесто- 
имо'Сти продукции составляют затра
ты предприятий на средства произ
водства, в том числе 67 проц. се
бестоимости приходится на сырье, 
основные п вспомогательные мате
риалы. Опыт предприятий показы
вает, что экономия материалов 
обеспечивает половину и более всей 
экономии от снижения себестоимо
сти.

О.
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Третий съезд писателей СССР
(Окончание. Начало на 1-й стр.).

но помогать молодым авторам экспе
риментировать, искать свой стиль, 
свою манеру письма. Это очень 
важно! В. Иванов говорит, что ино
гда появляются «аппаратные талан
ты », которые бывают ск.чонны под
равнивать настоящие таланты ' под 
свой уровень. С этим вредным яв
лением нам тоже не мешало бы бо
роться. Самая высокая взыскатель
ность и самое свободное изъявление 
талантов, сказал писатель в заклю
чение, самое широкое изыскание 
творческих индивидуальностей, тая
щихся в народе, —  вот наше при
звание.

Известный кинорежиссер М. Ромм 
остановился в своем выступлении 
на работе писателей в кинематогра
фии. Сотни литераторов участвуют 
в этой важнейшей области искусст
ва, создается много сценариев, од
нако качество их не всегда на вы
соте. Проблема создания хороших 
сценариев, гево'рит он, должна при
влечь серьезное внимание писате
лей. Сейчас создан творческий союз 
работников кино, перестраивается 
работа киностудий. Писатели долж
ны активнее помогать работникам 
кинематографии в создании полно
ценных сценариев, направлять ре
пертуарную политику кино.

От имени Союза болгарских пи
сателей съезд приветствует Г. Ка- 
раславов. Каждый год у нас в стра
не, говорит он, переводятся и изда
ются многие десятки произведений 
советской литературы. Кроме того, 
сотни тысяч болгарских граждан чи
тают произведения русских совет
ских авторов в оригинале. Русская 
литература вошла в повседневный 
быт болгарского народа. Положи
тельный герой книг советских п и 
сателей стал любимым нашим ге
роем. В годы сопротивления фашиз
му болгарские партизаны часто на
зывали себя именами героев книг 
советских писателей.

Мы, болгарские литераторы, гово
рит далее оратор, с радостью на
блюдаем за вашими большими успе
хами, за неоспоримыми завоевания
ми во всех жанрах и видах творче
ства. И мы с уверенностью ждем, 
что в новых своих произведениях 
советские писатели отразят эпохи- 
альные перемены жизни своего на
рода, идущего по пути к  коммуниз
му.

Начальник главного политическо
го управления Советской Армии и 
Военно-Морского Флота Ф. Голиков 
передает горячий привет участни
кам съезда от воинов Советских 
Вооруженных Сил. Наших бойцов и 
литераторов объединяет тесная 
дружба, которая стала прочной, 
старой и доброй традицией, говорит 
он. В отображении литературой яр
ких патриотических тем —̂  одно из 
замечательных проявлений ее по
стоянного служения своему народу^. 
15сем нам памятны события Великой 
Отечественной войны, когда боевая 
обстановка приравняла перо литера
тора к  штыку. Советские воины 
благодарны нашим писателям —  и 
старым мастерам художественного 
слова и молодым —  за все то за
мечательное. что они написали о ге
роической борьбе советского народа, 
его армии и флота. Вместе с тем 
тов. Голиков говорит, что писатели 
недостаточно уделяют внимания в 
своих книгах сегодняшнему дню Со
ветской Армии и Флота. Мало пи
шется книг о мирных армейских 
буднях, не хватает хороших солдат

pt

ских строевых песен. /Фильмы, по
священные нашему современнику в 
военной форме, можно пересчитать 
по пальцам. Показать образ совет
ского воина во всей его многогран
ности —  благородная задача со
ветских писателей. В Советских 
Вооруженных Силах существуют 
многочисленные литературные объ
единения, говорит тов. Голиков и 
призывает писателей оказывать им 
квалифицированную помощь.

Меня очень волнует, сказал 
Г. Леонидзе (Грузия), вопрос об об
мене братскими национальными ли
тературами, так как  этот вопрос 
имеет не только литературное, но и 
политическое значение. Тесные кон
такты, более частые встречи между 
писателями национальных респуб^ 
лик должны стать нормой нашей 
повседневной жизни. Взаимная и 
тесная связь наших братских лите
ратур продиктована самой жизнью, 
и пора от дек.чараций по этому во
просу перейти к  де.лу.

Г. Леонидзе предложил создать 
научно-исследовательский институт 
по изучению литератур народов 
СССВ, который стал бы центром, 
подлинным штабом такой работы.

Ю. Смолич (УССР) рекомендует 
одобрить доклад о некоторых изме^ 
нениях в Уставе Союза писателей 
СССР, предложенный для обсужде
ния на съезде. Вместе с тем 
Ю. Смолич предлагает созывать 
съезды писателей не каждые четы
ре года, а  раз в пять —  шесть лет.

Говоря о задаче воспитания мо
лодых литераторов, являющейся 
проблемой большой важности, ора
тор высказал необходимость измене
ния методов работы с литературной 
молодежью. Молодые писатели, ска
зал он, должны приходить в лите
ратуру с биографией труженика, 
воина, путешественника, изобретате
ля, а литературному мастерству 
учиться без отрыва от производ
ства.

На дневном заседании выступили 
также А. Бикчентаев (Баш кирия) и 
представитель писателей Венгерской 
Народной Республики Д. Белени.

Вечернее заседание съезда писа
телей СССР 21 мая проходило под 
председательством В. Лукса. Высту
пает Б. Рюриков (РСФСР). Он гово
рит о растущем содружестве писа

телей социалистических стран. И 
это налагает на писателей Совет
ского Союза особую ответственность, 
так как наш опыт помогает друзьям 
совершенствоваться, а наши недо
статки, ошибки, просчеты мешают 
им в достижении цели. Оратор по
лемизирует с некоторыми положе
ниями статьи К. Паустовского, на
печатанной в «Литературной газе-- 
те», в которой автор затушевывает 
значение современной темы, подме
няя ее понятием «хорошей литера
туры». Таким образом, указывает 
оратор, К. Паустовский недооцени
вает вопроса об отражении в лите
ратуре современной жизни, нашего 
современника. Энциклопедию совет
ской жизни, говорит он, нельзЛ под
менять историческим романом о 
жизни XVIII— XIX века, хотя бы он 
сам по себе и был очень хорош. 
Тов. Рюриков уделил большое вни
мание задачам критики, которая и 
впредь должна держать порох сухим 
против всех и  всяких ревизионист
ских эстетских противников социа- 
.чистической литературы, против 
схоластики и догматизма.

Слово предоставляется главному 
редактору «Литературной газеты»
С. Смирнову. Говоря о том, как ду
мает газета способствовать более 
тесной связи писателей с жизнью, 
тов. Смирнов сообщил, что в пер
вых числах июня отправляется в 
трехмесячную поездку по крупным 
стройкам Сибири вагон «Литератур
ной газеты », с которым поедет 
бригада писателей. Состав этой 
бригады будет меняться. Одни будут 
уезжать, другие приезжать. Писате
ли объедут крупные стройки Сиби
ри, будут и на целинных землях. 
Больше места в газете, говорит 
С. Смирнов, надо уделять ^творче
ской лаборатории писателей, осве
щению вопросов развития братских 
литератур. Тов. Смирнов отметил, 
что нынешнему руководству Союза 
писателей СССР не хватало горьков
ского —  внимательного, трепетного 
отношения к  литераторам, отзывчи
вости к  их творческим запросам. 
Будущему руководству Союза, под
черкнул он, нужно это учесть.

Думается, сказал А. Твардовский, 
что главная тема нашего съезда 
семилетний план и задачи литерату
ры —  еще недостаточно здесь про

звучали. Мы еще отдаем дань инер
ции нашего вчерашнего существо
вания. Самое главное сейчас для 
нас —  это осознать нашу задачу в 
семилетке,'которая идет полным хо
дом. В свете этого встает новая ме
ра требовательности к нашему тру
ду. Речь идет о качестве литерату
ры, о силе идей и образов. Зачем, 
скажем, мне, зрителю, 7^00 пьес, 
написанных за отчетный период, 
мне хватит и семи хороших пьес, 
которые бы хотелось см отрер  и 
смотреть. Значит первостепенной за
дачей литературы является не ко
личество, а качество.

Говоря о воспитании литератур
ной смены, А. Твардовский предо
стерегает молодежь от простодушно
го влечения к  «легкой» писатель
ской жизни. Для того, чтобы стать 
писателем, нужны годы и годы 
большого, иногда мучительного тру
да. Он подчеркивает, что без внут
реннего, глубокого побуждения к 
творчеству лучше не браться за ,ли- 
тературный труд. Оратор считает 
бесплодными некоторые споры о 
«романтизме или реализме». Когда 
книга захватывает меня, говорит 
он, мне все равно, романтизм ли это 
или реализм в чистом виде. Но ког
да мне подносится нечто ходульное 
и говорят, что это романтизм, то 
оно от этого не становится лучше. 
Или показывают произведение скуч
ное, «как домовая книга на экра
не», и говорят, что это реализм, —  
я не приемлю. Наше время, говорит 
к. Твардовский, дает нам, писате
лям, богатейший выбор материала. 
Надо творить, не пугаясь заранее 
редактора или критика, ибо в ко
нечном счете все талантливое всег
да оценит наш великий народ, наша 
Коммунистическая партия.

На вечернем заседании съезда 
выступили также Л. Соболев 
(РСФСР), Р. Гамзатов (Дагестан), 
А. Софронов, Д. Гранин (РСФСР)^, 
П. Хузангай (Чувашия), известный 
турецкий писате.ть Н. Хикмет, 
М. Викрамасингхе (Цейлон), 
X. Лунгбю Эпсен (Дания), М. Бе- 
нюк (Румынская Народная Респуб
лика), А. Пен (Израиль), Данг Тхай 
Май (Вьетнам), Юбаар Аюб (Индоне
зия).

(ТАСС).

Благоустроим родной Томск!
своими РУНАМИ
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Озеленяя улицы и площади 
Томска, трудящиеся проявляют 
заботу и об усадьбах, в которых 
они живут. Сейчас во многих- 
усадьбах появились небольшие са
дики со скамеечками и столиками, 
уютные детские площадки с 
«грибками» и беседками.

Особенно большое внимание 
озеленению дворов уделяется в 
этом году. В домоуправлении № 2 
(домоуправляющий тов. Задорож. 
ный) в мае высажено свыше двух 
тысяч деревьев и кустарников. 
Посадки производились самими 
жильцами и преимущественно на 
усадьбах. По тысяче корней си
бирских яблонь высажено в домо
управлениях №№ 10 и 11.

Уже сейчас можно назвать луч
шие по озеленению усадьбы. Вот

их адреса; ул. Максима Горького, 
13 и 25, ул. Крылова. 36, ул. 
Розы Люксембург, 56, Большая 
Подгорная, 47, Советская, 16 и 
18. Комсомольский переулок, 14, 
Пионерский, 8, ул. Коионова, 5 и 
другие.

Сад во дворе по Комсомольско
му переулку № 14 заложен жиль
цами еще в 1948 году. Ухаживая 
за старыми деревьями, они еже
годно подсаживают новые. Так в 
саду появились яблони, черемуха, 
береза, рябина, акация, шиповник, 
сирень, ягодники — малина, смо
родина, крыжовник. Инициаторы 
этого замечательного дела — дом
ком Елена Ефимовна jiyKHHa (на 
снимке слева), Надежда Кузьми
нична Григорьева и Ирина Яков
левна Самойлова.

В ЗАЩИТУ УНИВЕРСИТЕТСКОЙ РОЩИ
Войдите с проспекта имени Тими

рязева в рощу университета. Глав
ный фасад здания окаймляют две 
дуги из вековых лип. Напра^во 
треугольшгк из высоких елей, не
сколько дальше— липы, серебристые 
белые тополя, опять липы... Налево 
—  треугольник из пихт, кедры, ли
ственницы, рябины. Еще дальше 
березы. Вся центральная часть ро
щи изрезана сплетением аллей и до
рожек, по обеим сторонам которых

НА ЛЕСОЗАГОТОВКАХ Больше организованности в лесосенах
Из-за неудовлетворительной ра-, 

боты зимой комбинат «Томлес» за 
четыре месяца задолжал 162 ты
сячи кубометров леса. В мае ру
ководители большинства пред
приятий не приняли мер, чтобы 
наверстать упущенное. По состоя
нию на 20 мая комбинат «Том- 
лес» месячный план выполнил 
лишь на 55,6 процента.

За 20 Дней мая леспромхозы 
комбината «Томлес» добились сле
дующих результатов (в процентах 
к месячному плану):

1 Парабельский 85,5
2 Каргасокский 78,8
3 Аргат-Юльский 73,8
4 Уткинский 68,6
5 Ново-Тегульдетский 64,7
6 Парбигский 63,4
7 Тимирязевский 62,8
8 Нибегннский 62,5
9 Нюрольский 62,2

10 Линевский 60,0
11 Лайский 57.3
12 Пышкино-Тронцкий 55,0
13 Берегаевский 50,0
14 Бакчарский 49,0
15 Ергайский 47,8
16 Асиновскнй 47,5
17 Зырянский 45,7

42,8
32,3
26,7
лес

не вывозил

18 Колпашевский
19 Молчановский
20 Чаинский
21 Томский
22 Белоярский

•
Одна из главных причин пло

хой работы большинства леспром
хозов в мае — неподготовленность 
к работе в период весенней распу- 
тицы. „  ^ у

Взять, к  примеру, Ергайский 
леспромхоз. Это предприятие (за 
исключением Красноярского лесо
пункта) располагает __ хорошей 
сырьевой базой, дающей возмож
ность выбрать лесосеки для ве
сенней работы на сухих местах, 
своевременно провести к  ним же
лезнодорожный путь и нормально 
работать. Но этого сделано не бы
ло. Два мастерских участка из 
пяти работают в заболоченных ме
стах, тракторы С-80 тонут в жид
ком грунте. Суточный график тре
левки и отгрузки древесины на 
мастерских участках тт. Хмель
ницкого и Ощепкова ежедневно 
срывается. На мастерских участ
ках тт. Григорьева и Германа лес 
трелюют на большие расстояния.

44,6 [ Поэтому производительность трак
торов также низка.

Ошибку допустили и на Красно
ярском лесопункте этого леспром
хоза. Здесь не создали достаточ
ного запаса древесины у трассы 
автомобильной дороги, по которой 
лес возить из-за весенней распу
тицы было нельзя. Из шести 
брйгад на верхних^ складах рабо
тает только 3. Три мощных трак
тора С-80 простаивают.

В мае резко ухудшил работу 
Молчановский леспромхоз. На ос
новном Сулзатском лесопункте 
плохо работает мотовозная дорога. 
Здесь вовремя не подняли земля
ное полотно, не отвели от дороги 
весенние воды. Неудивительно, 
что на железной дороге почти 
ежедневно сходят с рельсов сце
пы, мотовозы, срываются суточ
ные графики вывозки леса.

Плохо проведены подготови
тельные работы к весенним лесо
заготовкам также во многих дру
гих леспромхозах комбината 
«Томлес».

Надо в сжатые сроки устра
нить недостатки, мешающие нор

мально работать в весенне-летние 
месяцы.

Известно, что в навигацию те
кущего года многие леспромхозы 
сами проводили первичный сплав. 
Во многих леспромхозах провели 
эту работу организованно, давно 
закончили первичный сплав, ра
бочие возвращены на лесозаготов
ки. Но так н£ везде. В. Вак- 
чарском, Нибегинском, Ча. 
инскрм и в других леспромхозах 
многие рабочие не возвращены в 
лесосеки со сплава, из-за чего на 
лесозаготовках не хватает рабо
чих. В Нибегинском леспромхозе, 
например, в лесу работает всего 
лишь 157 человек вместо 430 по 
плану. Необходимо в ближайшие 
дни значительно увеличить число 
людей, занятых непосредственно 
на лесозаготовках.

Партийные, профсоюзные и 
комсомольские организации долж
ны развернуть социалистическое 
соревнование лесозаготовителей 
за достойную встречу июньского 
Пленума ЦК КПСС, за выполне
ние полугодового плана ко дню 
открытия Пленума — 24 июня 
1959 года.

растут дикая яблоня, сирень, ирга, 
рябина, калина, клен трех видов, 
черемуха. Здесь вы  встретите амур
ский грецкий орех, бархат пенсиль
ванский, ясень, орех лещина и  дру
гие растения. В центре рощи —  
фонтан, клумбы цветов.

В роще до 50-ти  видов растений, 
и она, несомненно, представ.дяет на
учный интерес. Раньше в роще пе
ли соловьи, здесь прекрасно отды
хали сотни людей.

Но безвозвратно прошли времена, 
когда роща цвела и радовала глаз. 
Здесь с 1956  года уже не живет со
ловей. В 1958  году погиб послед
ний муравейник красных лесных 
муравьев —  этих труж еников-сали- 
таров природы. За четыре года по
гибло 25 диких яблонь, много чере
мухи, калины, рябины и  малины. 
Почему?

Через рощу проложено пять троп 
с Моржовского тракта, и роща пре
вратилась в проходной двор. Здесь 
ходят не только тысячи лю|дей, свя
занных с работой или учебой в уни
верситете, но и все население горо
да. Хулиганствующие подростки ло
мают деревья, скамьи, рвут цветы. 
К роще варварски относятся сами 
шефы— студенты университета.

Еще один удар нанесли стро
ители нового учебного корпуса, ко
торые через рощу проложили... 
тракт.

Мы много говорим о новых посдд- 
ках деревьев и умалчиваем о вар
варском отношении даже к  такому 
ценнейшему уголку природы, как 
университетская роща. Обществен
ность университета и города Томска 
не должна мириться с этим!

И. ЛАПТЕВ, 
садовник.

:ir,
'  НА СТРОИТЕЛЬСТВЕ ГРУЗОВОЙ 

АВТОМАГИСТРАЛИ

Без инициативы
в  этом году в  г. ТО'Меке прокла-* 

дывается автодорожная магистраль^ 
Решением бюро Томского горкома 
КПСС и исполнительного комитета 
горсовета за предприятиями, органи
зациями и учебными заведениями 
закреплены определенные участки 
магистрали, установлены сроки про
ведения работ. Но до сих пор мно
гие коллективы не приступили к  де
лу.

Так, например, участок по улице 
Северо-Казанской от реки Ушайки 
до улицы Больничной закреплен 
за коллективами заводов «Томка- 
бель» и  подшипникового. Помогать 
им должны учащ иеся электромеха
нического, железнодорожного, ма
шиностроительного техникумов.

В апреле на заводе «Томкабель» 
провели сО'вещание и  расширенное 
заседание завкома с вопросом о 
благоустройстве. На строитель
ство было завезено 640  кубометров 
гравия. Казалось, что хорошее нача
ло положено и с наступлением теп
ла работа здесь пойдет успешно. Но 
получилось по-друго'Му. Ни один из 
коллективов, закрепленных за гру
зовой магистралью, к  строительству 
дороги до сих пор не приетупил.

Осиовной причиной задержки 
строительства является неподго- 
товлеиность ' к  основ-ным рабо
там. По вине работников проектных 
о-рганизаций проектно-сметная доку
ментация для строительства была 
составлена с опозданием. Затем гор- 
комхоз непростительно затянул дело 
с корректированием и уточнением 
этой документации. Только 8 .мая ее 
передали основному подрядчику — > 
У Н Р-739 (начальник тов. Семенюк, 
главный инженер тов. Гитлиц), где 
такж е должны внести замеча
ния по проекту. Но тт. Семенюк и  
Гитлиц не спешат с этим.

Участки дороги проектирующими 
организациями сейчас разбиты, но 
до сих пор не приняты управлением 
начальника работ №  739 .

Однако, несмотря на задержку о 
проектно-сметной документацией, 
сейчас уже можно начинать копать 
кюветы, производить выемку и под
сыпку грунта и т. д. Но руководи
тели УН Р-739 тт. Семенюк и Гит
лиц вовремя не составили график я  

планы работ для предприятий и 
учебных заведений, запятых на 
строительстве этого участка маги
страли. А коллективы заводов «Том- 
кабель», подшипникового, электро
механического, железнодорожного и 
машгаостротггельного техникумов не 
проявляют инициативы и  чего-то 
ждут.

Не было ответственного лица, ко
торое бы повседневно занималось, 
стройкой. Главный инженер горком- 
хоза тов. Чайка самоустранился от 
этого дела. И получилось так,^что 
важнейшим участком благоустройст
ва в г. Томске никто по-настоящему 
не занимался.

Затягивать дальше стро'ительство 
грузовой магистрали нельзя. Нужно 
сейчас использовать каждый летний 
день. Необходимо повысить ответст
венность руководителей предприя
тий, учебных заведений за выпол
нение порученной им работы, систе
матически контролировать ход стро
ительства, своевременно устранять 
недостатки. В. ЛИТВИНОВА.

Семилетний план предусматрива
ет дальнейшее значительное сокра
щение расхода материалов на еди
ницу продукции. Например, в ма
шиностроении необходимо снизить 
удельные расходы проката черных 
металлов не менее чем на 25  про
центов. Такое снижение может быть 
достигнуто лишь при условии по
стоянного технического совершенст
вования выпускаемых изделий, сни
жения их веса, материалоемкости, 
а также сокращения расхода мате
риалов в производстве машин за 
счет более прогрессивной техноло
гии, лучшего раскроя материалов, 
снижения потерь от брака и т. д.

Значительные потери металла в 
машиностроении связаны с большим 
объемом механической обработки. 
На предприятиях страны ежегодно 
уходит в стружку свыше 4 ,5  млн. 
тонн металла. Заводы теряют на 
этом около 25  млрд, рублей. В се
милетке ставится задача во много 
раз снизить объем механической об
работки за счет перехода к прогрес
сивной технологии в заготовитель
ных цехах —  точной штамповке, 
кокильному и центробежному 
литью, литью по выплавляемым мо
делям, корковому литью и т. д. За
мена механической обработки точ
ной штамповкой дает экономию 250 
тысяч тонн на каждый миллион 
тонн переработанного проката. При 
этом за счет сокращения объема ме
ханической обработки высвобожда
ются 30 тысяч рабочих и до 15  ты
сяч станков.

На подшргпниковом заводе недав
но применены раскатка и калибров
ка колец подшипников, в результа
те чего вес заготовок для колец 
снизился на 1 0 0 — 150 граммов^, 
объем последующей механической 
обработки резко сократился, достиг
нута экономия Сотен тонн металла.

Большую экономию многие пред
приятия получают за счет наиболее 
рационального раскроя материалов 
и использования отходов. На том же 

подшипниковом заводе в феврале 
этого года было изготовлено 140 
тысяч колец мелких подшипников

из отходов, полученных при штам
повке крупных колец. Прежде эти 
отходы шли в утиль. На заводе 
«Сибэлектромотор» в 1 9 5 8  году пе
рерасходовалось 42  тонны динам- 
ной стали в месяц. В то же время 
при вырубке деталей статора почти 
25 процентов стального листа шло 
в отходы. По предложению работни
цы тов. Голубевой эти отходы ста
ли недавно использоваться на ро
торном участке для вырубки более 
мелких деталей. Это дало большой 
экономический эффект.

Велики еще потери материа.ль- 
ных ценностей и труда от брака на 
производстве, хотя они и  снизились 
значительно по сравнению с преды
дущими годами. На электромехани
ческом заводе в 1 9 5 8  году потери 
от брака составили 7 4 2  тысячи 
рублей, причем 60  процентов всех 
потерь дал литейный цех. На заво
де «Сибэлектромотор» потери от 
брака вместе с непроизводительны
ми расходами составили в прошлом 
году 2 .5 6 3  тысячи рублей, что рав
няется общей сумме затрат завода 
за 1 9 5 8  год на топливо и все виды 
энергии.

Борьба с браком —  дело огром
ной народнохозяйственной важности. 

Ежегодно из-за брака промышлен
ность страны теряет ' миллиарды 
рублей.

Исключительную роль в экономии 
материальных ресурсов в семилетке 

сыграют химизация производства^^ и 
использование в народном хозяйст
ве искусственных, синтетических 
материалов. В черной металлургии 
выплавка стали с применением кис
лорода увеличится с 13 ,9  млн. тонн 
в 1 9 5 8  году до 64  млн. тонн в 1 9 6 5  
году. В кабельной промышленности 
за счет применения пластмасс и 
алюминия должно быть сэкономлено 
400  тысяч тонн свинца и 4 0 0  ты
сяч тонн меди. Это сбережет народ
ному хозяйству за семь лет до 
10 млрд, рублей. Завод «Томкабель» 
взял обязательство сэкономить за 
семилетку за счет,применения заме
нителей 3 тысячи тонн свинца и 
15 тысяч тонн меди.

Искусственные материалы заме
нят огромное количество естествен
ного сырья. Например, из 1 кубо
метра древесины сосны или ели пу
тем химической переработки можно 
изготовить 600  отличных ш ерстя
ных костюмов. Причем это дает не 
только экономию естественного 
сырья, но и экономию труда, так 
как трудоемкость изготовления хи
мических волокон в 6— 7 раз ниже 
трудоемкости производства нату
ральной шерсти. На производство 
тонны вискозного волокна затрачи
вается в 2 ,5 — 3 раза меньше тру
да, чем на получение тонны пряжи 
из хлопка, и в 100 раз меньше, 
чем на изготовление натурального 
шелка.

Большая экономия средств долж
на быть достигнута за счет измене
ния структуры топливного баланса 
и уменьшения удельных расходов 
топлива. Повышение удельного веса 
нефти и газа в общем объеме произ
водства топлива с 31 до 51 процен
та позволит сэкономить за семилет
ку более 125  млрд, рублей, что на
много превышает объем капиталь
ных вложений за семилетку в раз
витие химической промышленности.

Огромный экономический эффект 
дает такж е курс на преимуществен
ное строительство тепловых элек
тростанций, взятый Коммунистиче
ской партией и Советским прави
тельством.

Сырье, материалы, топливо со
ставляют предметы труда. Не мень
шее значение имеет рациональное 
использование средств труда —  
оборудования, производственных 
площадей. Неиспользуемых возмож
ностей здесь тоже немало. До сих 
пор значительное количество обору
дования годами остается неустанов
ленным, стоит на складах. Напри
мер, по данным переписи на 1 ав 
густа 1958  года, на предприятиях 
Томского совнархоза числилось око
ло 500  неустановленных металлоре
жущ их станков и кузнечно-прессо
вых машин.

Велики простои машин и меха
низмов особв'шю в  лесозаготови

тельной промышленности. Парабель
ский леспромхоз имел в прошлом 
году почти в 1-,5 раза больше трак
торов, чем требовалось для планово
го объема трелевки леса, а Том
ский леспромхоз имел в 1,7 раза 
больше необходимого количества 
тракторов. II тем не менее годовой 
план они не выполнили. Нюроль
ский леспромхоз перерасходовал в 
прошлом году 7 8 4  тысячи рублей, 
главным образом из-за огромных 
простоев техники и людей. Нибе- 
гинский леспромхоз имеет в этом 
году тракторов в 1 ,5  раза больше 
нормы. И, несмотря на это, суточ
ный график вывозки древесины он 
выполнил в январе лишь 8 раз, в 
феврале —  1 раз, а в марте —  ни 
одного раза. Дело в том, что в сме
ну в среднем выставляется здесь 
только 3 0 — 50 процентов тракторов 
и лесовозов. Остальные простаива
ют. Нетрудно понять, какими ре
зервами для увеличения производ
ства располагает лесозаготовитель
ная промышленность области, сколь
ко здесь теряется продукции, мате
риальных и денежных средств из-за 
неудовлетворительного использова
ния техники.

Важной проблемой режима эконо
мии является уменьшение потерь 
народного хозяйства от морального 
износа машин, особенно от второй 
формы морального износа, которая 
означает, что действующие машины 
экономически устаревают по мере 
того, как новые машины того же 
назначения, развивающие более вы 
сокую производительность труда, 
начинают определять общественно
необходимые затраты на производ
ство продукции.

Применение морально устаревших 
машин сдерживает снижение себе
стоимости продукции. Государство 
теряет огромные средства. Эти по
тери могут быть резко сокращены 
при правильном распределении и 
перераспределении оборудования 
между предприятиями, учитывая, 
что все старое оборудование, не 
представляется возможным одновре
менно заменить новым. На этот

путь Томский совнархоз уже стал.
Крайне необходима плановая мо

дернизация стареющих машин, кото
рая повышает технический уровень 
оборудования и резко уменьшает по
тери от морального износа. За се
милетие намечено модернизировать 
в машиностроении примерно 400  
тысяч станков. Если производитель
ность станков в результате модер
низации повысится в среднем толь
ко на 25  процентов, то это даст 
10 млрд, рублей экономии за-семи
летие при затратах на модерниза
цию 2,8 млрд, рублей.

XXI съезд уделил большое вни
мание вопросам повышения эффек
тивности в использовании капиталь
ных в.чожений. «Очень важно, — 
говорил Н. С. Хрущев, —  чтобы 
наши плановые и хозяйственные 
органы тщательно и расчетливо под
ходили к испо.чьзованию кзш и аль- 
ных вложений в народное хозяйст
во». Капитальные затраты на каж 
дую единицу вводимых производст
венных мощностей ^должны быть 
как можно меньше. Это необходимо 
для того, чтобы при данной сумме 
капитальных вложений достичь на
меченного роста производства в наи
более короткий срок. Исходя из это
го, большие средства будут направ
лены на реконструкцию, расшире
ние и технические перевооружение 
действующих предприятий. Это по- 
зволйт увеличить выпуск продук
ции при меньших затратах.

Признано необходимым сократить 
количество одновременно строящих
ся объектов и объем незавершенно
го строительства. На начало теку
щего года число всех строящихся 
объектов превысило 320  тысяч, а 
объем незавершенного строительст
ва составил 179 млрд, рублей. В 
интересах быстрейшей окупаемости 
капитальных вложений и ускорения 
развития производства необходимо в 
каждый данный период концентри
ровать капитальные вложения, ма
териальные и денежные ресурсы на 
наиболее важных и пусковых объ
ектах.'

В решениях XXI съезда КПСС

указано на необходимость укрепле
ния хозрасчета и  решительной 
борьбы с бесхозяйственностью. Зна
чение этих вопросов огромно. Бес
хозяйственность приносит большой 
ущерб раш ей экономике. Иногда 
даже на передовых предприятиях, 
где проявляется забота о новой тех
нике, росте производительности 
труда, хозяйственные руководит^рли 
и общественность проходят мимо 
фактов небрежного хранения и  пор
чи материалов, бесхозяйственности. 
Это приносит огромные потери, ко
торые «съедают» значительную 
часть экономии от технического 
прогресса. НаПример, завод «Томка
бель» уплатил в прошлом году 200 
тысяч рублей штрафа за несвоевре
менный возврат мешков поставщи
кам по той причине, что хозяйст
венники завода не позаботились о 
собственной таре для хранения кау 
чука. .На этом же заводе в IV квар
тале 1 9 5 8  года потеряно 2 4 0  тысяч 
рублей из-за хранения материалов в 
неприсоособленных по1мещениях.

Надо повседневно вести реши
тельную борьбу против бесхозяйст
венности, настойчиво укреплять хо

зяйственный расчет, особенно внут
ризаводской хозрасчет, который по
вышает ответственность руководите
лей за результаты хозяйственной 

деятельности, обеспечивает дейст
венные материальные стимулы для 
осуществления режима экономии.

Трудно переоценить значение мо
ральных стимулов в борьбе за эко
номию и бережливость в социали
стических предприятиях и учрежде
ниях. В условиях социализма, где 
все средства производства и произ
водимая продукция принадлежат са
мим трудящимся, сбережение рабо
чего времени, материалов и  денеж
ных средств увеличивает общест
венное богатство, создает условия 
для более быстрого роста производ
ства и повышения благосостояния 
всех членов общества. Поэтому со
циалистическое общество по самой

своей природе является самым бе
режливым. «Мне представляется, —  
говорил М. И. Калинин, —  что в 
истории человечества не было более 
бережливого общества, чем Комму
нистическое. Да это и естественно: 
ведь распоряжение средствами, их 
расходование только в коммунисти
ческом обществе находится в руках 

производителей. Я думаю, нет осо
бой нулсды доказывать, что произ
водитель более экономен в расходо
вании, чем эксплуататор или за
хватчик чужого добра».

Образцы трудового энтузиазма, 
творческого отношения к труду, за
боты об экономии народных средств 
показывают коллективы, включив
шиеся в соревнование за звание 
бригад коммунистического труда, 
новаторы производства, рационали
заторы и изобретатели. В 1958  го
ду по стране было внесено свыше 
2 .7 0 0  ты сяч изобретений и рацио
нализаторских предложений, эконо
мия от внедрения 1 .6 0 0  ты сяч 
предложений составила в расчете 
на год свыше 8 ,5  млрд, рублей.

Но, к  сожалению, имеется еще 
немало фактов неправильного, нера
дивого отношения к  социалистиче
ской собственности. На каждом пред
приятии и  в  учреждении должна 
быть создана обстановка нетерпимо
сти к  людям, которые допускают 
расточительство, бесхозяйственность 
и тем более хищения. Нужно еще 
больше заботиться о росте созна
тельности советских людей. В реше
ниях XXI съезда КПСС подчерки
вается, что вопросы коммунистиче
ского воспитания трудящ ихся при
обретают в современных условиях 
исключительно важное значение, 
должны быть поставлены в центре 
внимания деятельности партийных, 
профсоюзных и ко1мсомольских орга
низаций. И важнейшей задачей ком
мунистического воспитания являет
ся воспитание коммунистического 
отношения к  труду, к общественной 
собственности, воспитание бережли
вости, заботы об экономии общест
венных йредств.
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я Суббота, 23 мая 1959  г. М  119 (1 0 7 8 6 )

На Женевском совещании 
министров иностранных дел

ЖЕНЕВА, 21, мая. (Спец. корр. 
ТАСС). На сегодняшнем заседа
нии совещания, проходившем под 
председательством С. Ллойда, про
должался обмен мнениями по воп
росам, стоящим на обсуждении 
совещания. Французский министр 
иностранных дел М. Кув де Мюр- 
виль, выступивший первым на се
годняшнем заседании, заявил, что 
совещание находится в настоящее 
время на таком этапе, когда его 
участники разъяснили друг другу 
свои точки зрения, и что поэтому 
важно не оставлять каких бы то 
ни было неясностей на этот счет. 
В связи с этим он выразил жела
ние сделать ряд замечаний по 
поводу вчерашнего выступления 
А. Громыко,

Наш советский коллега, сказал 
глава французской делегации, за
явил, что его делегация предпри
мет все для того, чтобы попытать
ся найти общую точку зрения, 
сблизить наши позиции. Это очень 
положительное заявление.

Заверяя, что и другая сторона 
тоже стремится добиться согла
шения, Кув де Мюрвиль утвер
ждал, однако, что совещание яко
бы не достигло еще того этапа, 
когда начинается обсуждение тек
стов предложений, внесенных на 
рассмотрение совещания, хотя на 
последних заседаниях и К. Гер- 
тер, и С. Ллойд, да и сам Кув де 
Мюрвиль уже касались ряда кон
кретных вопросов, поставленных в

ный договор с ГДР и ФРГ. Он 
прямо заявил, что такая позиция 
диктуется неприязнью прави
тельств западных держав к «ре
жиму ГДР», т. е. к тому социаль
но-общественному строю, который 
утвердился там волей народа.

Селвин Ллойд, выступив в ка
честве представителя Англии, вы
разил удовлетворение по поводу 
того, что делегация СССР находит 
некоторые положительные элемен
ты в «плане мира», представлен
ном западными державами, а так
же по поводу выраженного в вы
ступлении А. А, Громыко жела
ния выяснить возможности сбли
жения позиций СССР и западных 
держав по обсуждаемым вопро
сам.

Ллойд сказал, что в той ча
сти вчерашнего выступления 
А. А. Громыкс, которая касается 
проблемы воссоединения Герма
нии, он, Ллойд, видит некоторые 
положительные элементы, а имен
но: что Советское правительство 
не намерено увековечивать раско
ла Германии и что Советское пра
вительство не отвергает идеи про
ведения свободных выборов в Гер
мании и плебисцита. Однако далее 
он вновь повторил известные уже 
доводы трех западных держав, со
гласно которым все проблемы вос
соединения Германии, проведения 
общегерманских выборов и орга
низации в этих целях общегер
манского комитета должны ре-

советском проекте мирного дого- шаться не самими немцами, не не- 
вора с Германией.'

Кув де Мюрвиль вновь пытался 
представить в более привлека
тельном виде «комплексный план» 
трех держав, откладывающий на 
неопределенный срок заключение 
мирного договора с Германией.
Я, заявил глава французской де
легации, никогда не говорил, что 
вопрос о мирном договоре нами не 
ставится Я говорил, что, пока су
ществует такое положение,, когда 
имеются две Германии и Берлин, 
нет возможности, необходимости и 
целесообразности заключать мир
ный договор.

— Мы не усматриваем необхо
димости заключать мирный дого
вор с каждой из двух частей Гер
мании. которые теперь существу
ют раздельно. — заявил Кув де 
Мюрвиль. При этом он обошел 
молчанием поставленный в ходе 
дискуссии делегацией СССР воп
рос 6 том, почему же в таком слу
чае США, например, нашли воз
можным заключить с правительст
вом одного из германских госу
дарств, а именно с правительством 
Федеративной Республики Герма
нии, соглашения, направленные на 
ее ремилитаризацию.

В конце своего выступления 
Кув де Мюрвиль пытался полеми
зировать с той частью вчерашнего 
заявления А. А. Громыко, в кото
рой он конкретно показал, какое 
большое значение для урегулиро
вания германской проблемы и для 
обеспечения мира и безопасности 
в Европе имело бы заключение 
мирного договора с Германией.

Глава французской делегации, 
в частности, повторил совершенно 
необоснованное утверждение о 
том. будто заключение мирного 
договора с двумя германскими го
сударствами привело бы к закре
плению разделения Германии на 
две части, хотя в действительно
сти мирный договор создал бы хо
рошие условия для развития кон
тактов межДу ГДР и ФРГ и к их 
сближению на этой основе. Впро
чем. Кув де Мюрвиль выдал одну 
из подлинных причин нежелания 
западных держав заключить мир-

мецким народом, а четырьмя дер- J 
жавами.

Глава английской делегация, 
так же. как и Кув де Мюрвиль, 
«мотивировал» нежелание запад
ных держав подписать мирный до
говор с обоими германскими госу
дарствами тем, что эти державы 
не считают правительство ГДР 
«представительным».

После С. Ллойда от имени деле
гации ФРГ взял слово В. Греве.
В своем выступлении представи
тель боннского правительства, ра
тующего на словах за единство 
Германии, решительно отвергал 
всякую попытку сближения между 
двумя германскими государства
ми. Он пытался до;<азать, будто 
идея конфедерация двух герман
ских государств является неосу
ществимой ввиду различия их в 
общественном устройстве. При 
этом В. Греве допустил ряд кле
ветнических нападок на Герман
скую Демократическую Республи
ку.

В. Греве заявил, что, по его 
мнению, единственный конструк
тивный и практический путь к 
устранению разногласий на ны
нешнем совещании министров со
стоит в том. чтобы подробно об
судить только западный «план 
мира», хотя, как известно, этот 
план отодвигает на неопределен
ный срок заключение мирного до
говора с Германией, являющегося 
ключом к урегулированию герман
ской проблемы на мирной демо
кратической основе.

Точку зрения правительства 
Германской Демократической Рес
публики на проект мирного дого
вора с Германией выразил на со
вещании министр иностранных 
дел ГДР Лотар Вольц.

Он сказал, что делегация ГДР 
рассматривает заключение мирно
го договора с Германией как 
очень важный акт в национальном 
и в международном смысле. Мы 
приветствуем то обстоятельство, 
заявил Л. Вольц, что совещание, 
хотя и с оговорками со стороны 
той или другой делегации, тем не

менее приступило к обсуждению 
мирного договора.

Выразив надежду, что обсужде
ние этого вопроса будет продол
жаться, Лотар Вольц проанализи
ровал основные проблемы мирного 
договора и определил точку зре
ния ГДР на эти проблемы. Он от
метил, что проект мирного дого
вора отвечает национальным чая
ниям немецкого народа.

Без мирного договора, заявил 
глава делегации ГДР, раскол 
Германии будет углублен: без мир
ного договора немецкие милита
ристы не только ускорят общее 
вооружение, но и приступят к 
вооружению ракетным и атомным 
оружием и таким образом угроза 
миру будет только усилена.

Л. Вольц в заключение заявил, 
что совершенно необходимо на
стаивать на быстрейшем заклю
чении мирного договора с Герма^ 
нией, который предоставит ей 
полное право на самоопределение 
и лишит немецкий милитаризм 
всякой возможности развития. 
Именно в этом смысле, сказал он, 
делегация Германской Демократи
ческой Республики будет сотруд
ничать для достижения соглаше
ния о мирном договоре и о созыве 
мирной конференции.

Затем на заседании выступил 
А. А. Громыко. Касаясь вопроса 
о том, на какой основе возмозрно 
сближение позиций участников 
совещания, глава делегации СССР 
сказал, что прежде всего необхо
димо рассмотреть вопрос о мир
ном договоре с Германией и свя
занные с ним предложения, но не 
пристегивать к этому вопросу дру
гие проблемы, не имеющие к не
му отношения.

Для сближения позиций, отме
тил он, необходимо также обеспе
чить такой мирный договор, кото
рый не позволил бы Германии 
развиваться в качестве милита
ристского . государства.

А. А. Громыко выразил глубо- 
чкое убеждение Советского прави
тельства в том, что для нормали
зации положения в Германии, для 
разрядки напряженности в отно
шениях между обоими германски
ми государствами и напряженно
сти в Европе, а также для созда
ния благоприятных условий в деле 
сближения между ГДР и ФРГ 
необходимо заключить мирный до
говор с Германией, а в нынешних 
условиях — мирный договор с 
обоими германскими государства
ми. В этом, подчеркнул 
А. А. Громыко, заинтересованы 
народы всех стран.

Последним с краткими замеча
ниями выступил К. Гертер. Он 
выразил недовольство тем, что в 
ходе'дискуссии на совещании ука
зывалось на опасность вооруже
ния Западной Германии и на 
агрессивный характер атлантиче
ского блока. Он утверждал, будто 
это может помешать серьезному 
обсуждению проблем, стоящих пе
ред совещанием.

АНГЛИЯ. В Лондоне состоялась демонстрация представителей ра
бочих северо-западных графств Ланкашир и Чешир, потребовавших 
гарантировать им право на труд. Проведение этой демонстрации в 
центре города было запрещено, и гюлонна, насчитывавшая тысячу 
человек, среди которых бы.ли рабочие верфей и горняки, металлисты 

и текстильщики, прошла по улицам близ вокзала Виктория.
(Фотохроника ТАСС).

С П  о х ^ т
На волейбольных площадках
Во второй день соревнований Во встрече мужских команд 

по волейболу на первенство ДСО «Томкабеля» и «Теплоэлектро- 
«Труд» состоялось много интерес- /  проекта» одержала победу со сче-

Албанские трудящиеся горячо приветствуют 
предстоящий визит в Албанию партийно

правительственной делегации Советского Союза
«Люфтетари» поместили сегодня 

ХАСС). Албанский народ с ра- передовые статьи, посвященные 
достью встретил весть о предстоя- предстоящему приезду партийно- 
щем визите в страну партийно- правительственной делегации 
правительственной делегации Со- СССР. «Зери и ринис» в своей 
ветского Союза во главе с товари- 1 статье пишет: сердца и взоры ал- 
щем Н. С. Хрущевым. банского народа обращены к'вам.

На предприятиях и стройках, в | представителям славного совет- 
сельскохозяйственных кооперати- I ского народа. Мы вас ждем с не- 
вах и в учреждениях проходят терпением и любовью. Наша 
многолюдные собрания и митинги, i дружба является , краеугольным 
на которых рабочие и крестьяне, I камнем всех наших побед, нашего 
служащие и учащиеся выражают 1 светлого будущего. Визит тов. 
дружественные чувства к Совет- Хрущева в нашу страну еще раз 
скому Союзу, к Коммунистической I красноречиво свидетельствует об 
партии Советского Союза. i уважении старшего брата к млад-

Рабочие ткацкой фабрики тек- шему, является проявлением про- 
стильного комбината имени Ста- | летарского интернационализма в 
лина, собравшиеся вчера ' на ми- отношениях между братскими 
тинг, приветствовали предстоящий ' партиями, между странами социа- 
приезд советской партийно-прави- i диетического лагеря. Мы гордим- 
тельственной делегации. Высту- ся этой дружбой и храним ее как 
пая на митинге, мастер ткацкого зеницу ока. 
цеха Вангель Кристо сказал: мы ; В эти радостные дни, заявляет 
ответим на этот визит неустанным в заключение газета, у нас не хва- 
трудом, увеличением производства тает слов, чтобы выразить свою 
высококачественных тканей. Соб- глубокую благодарность за высо- 
равшиеся направили приветствен- кую честь, оказанную албанскому
ную телеграмму Н. С. Хрущеву. 
Приветственные телеграммы и 
письма товарищу Н. С. Хрущеву 
направляют также коллективы 
других предприятий, строек и 
сельскохозяйственных кооперати
вов страны.

Газеты «Зери и ринис» и дов.

народу.
Визит партийно-правительствен

ной делегации СССР в Албанию, 
подчеркивает газета «Люв)гета- 
ри», послужит дальнейшему ук
реплению вечной братской друж
бы албанского и советского наро-

ных игр. Обладатель кубка 
облсовпрофа 1958 года женская 
команда «Медик» выиграла у 
команды индустриального техни
кума (2:0). Напряженно проходи
ла встреча между женскими 
командами автодорожного и учет
но-кредитного техникумов. Коман
да автодорожного техникума 
проиграла со счетом 2:1.

Хорошо подготовилась к играм 
команда техникума общественного 
питания, которая выиграла 
встречу с волейболистками комму
нально-строительного техникума 
со счетом 2:0.

Во встрече мужских команд 
техникумов внимание болельщи
ков привлекла игра команд горно
го и учетно-кредитного технику
мов: встреча проходила в упорной 
борьбе и закончилась победой 
команды горного техникума (2:1). 
Между мужскими командами . ав
тодорожного и электромеханиче
ского техникумов зафиксирован 
результат 2:0 в пользу автодо
рожного техникума.

Среди команд промышленных 
предприятий первыми встрети
лись женские команды Вокзаль
ного района и электролампового 
завода. Они сыграли со счетом 
2:0 в пользу Вокзального района. 
Команда завода режущих инстру
ментов встретилась с командой 
Куйбышевского района и проигра
ла со счетом 2:0.

том 2:0 заводская команда.

Третий день игр по волейболу 
на первенство ДСО «Труд» при
нес много неожиданностей: ве
роятный претендент на первое ме
сто—команда горного техникума 
проиграла команде машинострои
тельного техникума со счетом 2:0.

ВтО'рую игру выиграла команда 
школы кулинарного ученичества 
со счетом 2:0 у команды педагоги
ческого училища.

■упорное сопротивление оказала 
команда библиотечного техникума 
команде фармучилища. Но все же 
эта встреча закончилась со счетом 
2:1 в пользу команды фармацев
тического училища.

Во встрече женских команд 
промышленных предприятий
команда Куйбышевского района 
со счетом 2:0 выиграла у коман
ды электролампового Завода. В 
игре между мужскими командами 
машиностроительного и индустри
ального техникумов победили ма
шиностроители (2:1). Лесотехники 
выиграли у топографов со сче
том 2:0.

Мужская команда Куйбышев
ского района со счетом 2:0 нанес
ла поражение команде лесопере
валочного комбината. .

Соревнования продолжаются.
М. БРЕСТОВИЦКИИ.

ПЕРВЕНСТВО ВУЗОВ ПО ФУТБОЛУ
Начались розыгрыш первенства 

города Томска . и игры в зачет 
спартакиады спортивного общест
ва «Буревестник» среди футболь
ных команд высших учебных за
ведений. В розыгрыше принима
ют участие команды политехни
ческого, медицинского, транспорт
ного, педагогического и инженер
но-строительного институтов, а 
также команды университета. Иг

ры проводятся по круговой систе
ме в два круга. '

Состоялись две встречи. Коман
да медицинского института с 
крупным счетом 7:1 победила вто
рую команду инженерно-строи
тельного института. Игра команд 
политехнического и педагогиче
ского институтов закончилась 
вничью — 4:4.

К . КОСТИН.

из ЗАЛА СУДА

Неплательщик алиментов привлечен к ответу

Н. ФИЛАТОВ.

С татЬя Жака Дюкло 
в газете „Юманитё“

ПАРИЖ, 21 мая. (ТАСС). «Мы ■ лишь выдвижением контрпредло-

Встреча А. А. Громыко 
с Л. Вольцем

ЖЕНЕВА, 21 мая. (Спец. корр. 
ТАСС). Вчера вечером министр 
иностранных дел СССР А. А. Гро
мыко принял министра иностран
ных дел ГДР Л. Вольца и имел с 
ним беседу.

В беседе приняли участие 
В. А. Зорин. М. Г. Первухин, 
И. И. Ильичев, О. Винцер, 
П. Флорин, Г. Теплиц.

Нельзя уйти от требования 
немецкого народа*"

БЕРЛИН, 21 мая. (Корр. i Член правления баварской орга. I Он отметил, что так называемый 
ТАСС). Общественность Герман-1 низации союза немцев, борющихся | «пакет предложений» западных 

гг п л,,.. .. = 'держав не содержит каких-либоской Демократической Республи- 1  за единство, мир и свободу 
ки, прогрессивно настроенные ! Э. Эйзенлор опубликовал Заявле- 
немцы в Западной Германии отме-1 ние, в котором отмечается, что
чают неосновательность так назы
ваемого «комплексного плана», 
выдвинутого делегациями запад
ных держав на совещании минист
ров иностранных дел в Женеве. 
70 граждан ФРГ — участников 
общегерманской встречи в Дрез
дене—опубликовали заявление, в 
котором указывается, что этот 
«комплексный план» не является 
основой для достижения соглаше
ния и рассчитан на пгюдолжение 
«холодной войны».

■участники встречи «свободной 
демократической молодежи» Саар-

«комплексный план» западных 
держав направлен на то, чтобы 
снять вопрос о мирном договоре с 
повестки дня, и не создает каких- 
либо препятствий для атомного 
вооружения Западной Германии.

ХДС-ХСС, подчеркнул Э. Эйзен
лор, деятельно участвовала в соз
дании этого плана. Он соответст
вует отрицательной позиции пра
вительства ФРГ по отношению к 
любым переговорам с правитель
ством ГДР по германскому вопро
су. Этот план отвечает также от
рицательной позиции Бонна к идее

ской области, на которой присут-1 ограничения вооружений, 
ствовали также гости из Люксем- Председатель комитета борцов 
бурга и ГДР, обратились к сове- I антифашистского движения сопро-
щанию министров иностранных 
дел в Женеве с призывом зало
жить основу мирного развития 
Германии и содействовать заклю
чению мирного договора. Они из
брали делегацию, которая должна 
передать их пожелания участни
кам Женевского совещания.

тивления Г. Шпильман выступил 
с заявлением о том. что мирный 
договор, заключенный в соответ
ствии с предложением Советского 
Союза, помог бы создать предпо
сылки для прекращения деятель
ности сторонников гитлеровской 
политики в Западной Германии.

идей, направленных против агрес
сивного германского империализ
ма.

Женевское совещание и усилия 
делегации Советского Союза, на
правленные на достижение поло
жительных результатов, являются 
сегодня основной темой коммента
риев берлинской демократической 
печати. Газета «Берлинер цей- 
тунг» заявляет, что, как показало 
вчерашнее заседание, нельзя уйти 
от требований немецкого народа 
о заключении мирного договора.

В комментарии женевского кор
респондента агентства АДН ука
зывается, что в кругах Женевско
го совещания произвели значи
тельное впечатление данные 
А. А. Громыко ра,зъяснения со
ветской позиции, показывающие 
заинтересованность Советского 
Союза в конструктивном обсужде
нии стоящих на повестке дня воп
росов и готовность добиваться 
взаимоприемлемых решений.

А. ТЮПАЕВ.

призываем к развертыванию под
линной оппозиции режиму личной 
власти», — пишет сегодня в газе
те «Юманите» секретарь ЦК 
Французской коммунистической 
партии Жак Дюкло, посвятивший 
передовую статью обсуждению в 
партийных организациях тезисов 
к предстоящему 15-му съезду 
партии.

Дюкло отмечает, что Компартия 
с самого начала рела борьбу про

жений, сводится на деле к роли 
пособника режима личной власти.

Главная задача нынешнего мо
мента, как это указано в тезисах, 
подчеркивает Дюкло, состоит в 
восстановлении и обновлении де
мократии во Франции и именно в 
этом направлении следует идти.

В заключение Дюкло пишет, что 
лозунг о выборах в учредительное 
собрание, которое будет подлин
ным представителем страны и ко-

Д. И. Захаров, житель Карга- 
сокского района, в 1942 году ос
тавил свою семью—жену и троих 
малолетних детей.

Приехав в Парбигский район, 
Захаров в этом же году снова же
нился. Новую семью постигла 
участь первой: в 1953 году За
харов уходит из семьи, оставив 
на попечение жены четырех де
тей.

Народными судами Каргасок- 
ского и Парбигского районов бы
ли вынесены решения о взыска
нии алиментов на содержание се

мерых детей. Но Захаров скры
вался, проживал без прописки, не 
устраивался на постоянную рабо
ту.

Но вот злостный неплательщик 
алиментов сидит на скамье подсу
димых.

Народный суд Бакчарского 
района приговорил Захарова Д. И. 
к двум годам тюремного заключе
ния.

Т. ИСМАГИЛОВ, 
народный судья Бакчарского 

района.

ИЗВЕЩЕНИЯ
24 мая 1959 года, в 3 часа дня, 

в Доме полр1тического просвеще
ния Томского горкома КПСС 
(Кооперативный переулок, 5) со
стоится воскресное чтение на те
му: «О дальнейшем улучшении 
материально бытовых условий тру
дящихся Томска».

С докладом выступает председа

тель Томского горисполкома тов. 
Кафтанчиков А. В.

После доклада будет дан кон
церт.

***
23 мая, в 5 часов вечера, в об

ластном лектории состоится лек
ция на тему: «Требования к сочи
нению».

ПОГОДА
По сообщению Томского гидротив установления во Франции ре- 1  торому будет поручено выработать метеорологического S o  23 мая 

жима личной власти и показывала . новую демократическую конститу- ' „б^сти  о ж и д а е тс Г ц ё р ^ ш ^
облачность, местами небольшой 
дождь, ветер северо-западный, с

! новую демократическую конститу- 
народным массам путь единства j цию, станет конкретным и основ- 
действий для борьбы с политикой I ным требованием народа, решив- 
капиталистических монополий и шего освободиться от господства
их правительства. Дюкло указыва- j капиталистических монополий и ^ южный, 5 10 мет
ет, что провозглашаемая лидерами добиться проведения новой поли- 
социалистической партии пресло- 1  тики, политики мира и националь- 
вутая конструктивная оппозиция, | ной независимости, политики от- 
т. е. такая оппозиция, представи- j каза от колониализма, политики 
Тели которой ограничиваются ' свободы и социального прогресса.

ров в секунду, температура воз
духа по северо-западным районам 
15—20 градусов тепла, по осталь

ным районам — 10—15 градусов 
тепла.

24—25 мая ожидается пере
менная облачность, местами крат
ковременные дожди, грозы, ветер 
юго-западный, 5— 10 метров в се
кунду, температура воздуха ночью 
5— 10 градусов тепла, днем — 
20—25 градусов тепла.

Зам. редактора А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Атомно-ракетное вооружение Западной Германии
БОНН, 21 мая (ТАСС). Социал- 

демократический пресс-бюллетень 
«Парламентариш политишер прес- 
сединст» сообщает о планах атом
но-ракетного вооружения Запад
ной Германии.

Как стало, известно из хорошо На их вооружении должны быть
информированных кругов, пишет 
бюллетень, организационное пла
нирование в отношении бундесве
ра предусматривает со.здание де
вяти атомно-ракетных батальонов.

26 установок для запуска ракет и 
288 ракет, которые будут достав
лены из СШ.4. Расходы на при
обретение ракет составляют около 
44 миллионов марок.

. С е г о д н я ,2 3  м ая

ОТКРЫТИЕ ГОРОДСКОГО САДА
Массовое народное гулянье

в  программе: игры, танцы, аттракционы, 
концерты артистов эстрады и духового 

оркестра.
Начало гулянья—в 7 часов вечера.

О  о  о  О o t o  3

О О О  о  о

ПРИЧИНА САМОУБИИСТВ-ТЯЖЕЛОЕ МАТЕРИАЛЬНОЕ ПОЛОЖЕНИЕ
ТОКИО, 22 мая. (ТАСС). По 

сообщению токийского радио, в 
Японии в прошлом году было за
регистрировано 1.355 случаев са
моубийств. из которых 212 совер

шены матерями вместе с детьми, 
49 отцами вместе с детьми и 42 
самоубийства целой семьи.

Причинами самоубийств, как

указывает токийское радио, яв
ляются тяжелое материальное по
ложение и потеря надежды про
кормить детей.

Кинотеатр имени М. Горького
23 мая — новая киноповесть 

«Чужие дети». Сеансы: 8-35, 
10-10, 11-45 1-20, 2-55, 4-30,
6- 05, 7-40, 9-15. 10-50.

(Дети до 16 лет не допускают
ся).

Зал кинохроники
23 мая —новый документаль

ный фильм «Необыкновенные 
встречи». Сеансы; 9, 10-10 11-20, 
12-30. 1-40, 2-50, 4, 5-10, 6-20,
7- 30. 8-40, 9-50.

Кинотеатр имени И. Черных 
23 мая. Волыпой зал — новый 

художественный фильм «Чужие 
дети». Сеансы. 9. 10-30. 12. 1-30, 
3. 4-30, 6. 7-30, 9,- 10-30. Малый 
зал — «Леди Гамильтон». Сеан
сы; 8-30, 10-20. 12-10, 2. 3-50. 
5-40, 7-30, 9-20, 11.

Томской конторе «Росмясорыб- 
торг» требуются инженер-механик 
и бухгалтер.

Обращаться: г. Томск, улица 
Мельничная, 30. 2—2

23 мая — «Мещане».
24 мая, днем и вечером, —

«Факир на час».
Начало спектаклей: вечерних 

— в 8 час. вечера, дневного — в 
12 час. дня.

Согласно решению Томского 
горисполкома участок в конце 
проспекта имени Фрунзе, правая 
сторона около ГРЭС-2, площадью 
2,5 га, отведен под строительство 
гаража автохозяйств’а № 4.

Посадка огородов запрещена.

ш ж ж :

ж  Томская областная контора по прокату к и н о ф и л ь м о в !
с 25 мая выпускает на экраны художественный фильм

Коллективы Томского облпо- 
требсоюза^ его предприятий и 
Томского райпотребсоюза с 
прискорбием извещают о смер
ти

АСТАПОВОЙ 
Евдокии Ильиничны

и выражают глубокое собо
лезнование семье покойной.

Вынос тела состоится 23 
мая, в 4 часа дня, из кварти
ры покойной (г. Томск, пере
улок Совпартшкольный. 10).

Авторы сценария Абиб Исмайлов, Анна Ян. 
Режиссер-постановщик Абиб Исмайлов.
В ролях: Дилара — Н. Меликова, Ариф — ф. Фатулаев, 

^  Тамара — А. Рзаева, Исмаил — Д. Мирзоев, Джамиле — 
^  С. Ахундова, Самед — Ф, Вакиханов и другие.

Томской спичечной фабрике j Комбинату стройдеталей № 2 
«Сибирь» (за городом) требуется I требуются на постоянную работу: 
инженер на должность начальни- j бетонщики, арматурщики и груз
ка электроцеха. чики.

Жилой площадью обеспечивает- | Обращаться; г. Томск, улица Чи-
ся.______  ___ ' тинская. 1, телефон 30-92. 3—1

Адрес редакции; гор. Томск, проси, им. Ленина, 13, телефоны: редактора — 37-37, заместителя редактора — 51 75. ответ секретаря — З М 9 . секретариата—42-40, отделав: партийной жизни — 37-77 и 42-44 оронаганды — 47-45
вузов, школ в культуры — 42-46, сельского хозяйства — 37-39, промышленно го — 37-75. отдела писем и работы с ояйселькорами — 37-38 и 31-47. отдела информации —' 51-61. зам. зав. издательством — 52-23’

бухгалтерии и отдела объ'явлений — 37-38. директора типографии —37-72, стенографистки _ 52-02. ' *
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